
El alcalde, Javier
Fernández, inaugura un
nuevo ciclo de encuentro
de LR20/30, donde aborda
el desarrollo del municipio
a corto y medio plazo

de La Rinconada
Otoño Literario completa el compromiso con las letras
El Ayuntamiento apuesta por la literatura con el fin de sembrar el hábito lector en edades tempranas

toma nota  - Nº 411
Octubre 2021

“Hemos sabido atraer a grandes
empresas a La Rinconada sin olvidar
las garantías medioambientales”

Incicio de los trabajos 
de urbanización en la
antigua panificadora,
donde se van a construir
500 viviendas

#URBANISMO nuevos desarrollos

La nueva fábrica de Arrebola en 
el Cáñamo 3, lista a finales de año

#AGROINDUSTRIA dotaciones

La empresa Arrebola traslada-
rá su centro de operaciones del
Gordillo al Cáñamo 3,dentro de
unas instalaciones de 15.700
metros cuadrados desde donde
centrará su actividad en la

comercialización de patatas y
cebollas, además de dar cabida a
otra empresa, Riofruit, centrada
en frutas y hortalizas. La inver-
sión total se estima en torno a los
9 millones de euros.

La Rinconada, 
reconocida como 
‘Ciudad Amiga 
de la Infancia’ 
por Unicef

La Rinconada, 
reconocida como 
‘Ciudad Amiga 
de la Infancia’ 
por Unicef
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La Rinconada es un municipio
saneado, que ha sabido cuadrar sus
cuentas incluso en los escenarios
más adversos, sin disminuir la
inversión pública ni recortar los ser-
vicios de la ciudadanía, así como
incrementado las partidas en las
políticas sociales de manera que
"nadie se quede atrás". Como des-
taca el alcalde, Javier Fernández, "la
clave está en la planificación, en

prestar la misma atención a todos
los sectores y potenciar el equilibrio
entre ellos". "Hemos sabido aten-
der a todos los sectores económicos
y generadores de empleo lo que nos
ha permitido, por ejemplo, poder
plantar cara a la crisis del ladrillo de
2013 y mantenernos sin deudas, lo
que tiene gran importancia porque
el ahorro que teníamos en intereses
a los bancos se ha destinado a la polí-
tica social, lo que nos ha permitido
ser un salvavidas para los sectores
más vulnerables de la sociedad o
para aquellos que se han visto más
afectados por las consecuencias de

las crisis económica o sanitaria".
Para ello, el Consistorio sigue una
línea de actuación que trabaja en
una doble dirección: por un lado, se
centra en potenciar el desarrollo de
las comunicaciones en el municipio
y su situación geográfica para con-
vertirlo en un destino preferente
para el asentamiento de grandes
empresas, lo que se complementa
con la capacidad para minimizar al

máximo los trámites burocráticos,
lo que agiliza el desembarco de las
mismas: "Empresas como Ryanair,
Coca Cola o Herba tenían otras
opciones, pero eligieron instalarse
en La Rinconada, ésa es nuestra
labor, crear las condiciones para ser
atractivos para esas empresas y que
elijan el municipio, con lo que ello
revierte en la sociedad en cuanto a
dinamización económica y genera-
ción de empleo",continúa el primer
edil.
De manera paralela, en el
Ayuntamiento se apoya sin fisuras
al pequeño y mediano comercio de

la localidad,con una delegación pro-
pia y diferentes campañas específi-
cas, para seguir avanzando en este
sentido. Además, la Rinconada ha
entregado diferentes ayudas que
han alcanzado los 1.800 euros,inde-
pendientemente de las de otras

administraciones,durante la pande-
mia por Covid-19, mientras que
ahora tiene abiertas nuevas convo-
catorias de ayudas que se centran en
la contratación de trabajadores, con
hasta 2.850 euros,modernización y
digitalización de la empresa, con
hasta 1.500 euros,y mejoras en ins-
talaciones o equipamientos relacio-
nados con la actividad empresarial,
con hasta 2.000 euros, a través del
Plan Contigo.
A todo ello, habría que añadir una
tercera línea de actuación que es el
compromiso verde municipal, lo
que llevaría a otro de los grandes

objetivos del municipio que, en
palabras de Javier Fernández, con-
siste en "ser una gran ciudad para
vivir y para invertir". Por ello, el
desarrollo empresarial se hace aten-
diendo a los estándares europeos en
cuanto a emisiones, potenciando la

generación de energía sostenible y
reduciendo la emisión de gases de
efecto invernadero."La hoja de ruta
del Ayuntamiento contempla todas
las variantes y equilibra las distintas
líneas de acción para avanzar en
todos los sentidos".

Dentro del Plan Contigo se encuen-
tra el Programa de Fomento de
Empleo y Apoyo Empresarial orienta-
do a la cooperación en el fomento del
desarrollo económico y social, dotan-
do de recursos para la realización de
actividades y prestaciones a los empre-
sarios y autónomos que tengan esta-
blecida su actividad en La Rinconada.
El Consistorio rinconero ha implemen-
tado tres líneas de subvención, que
permanecerán abiertas hasta el próxi-
mo 30 de noviembre, centradas en
ayudas destinadas a la transformación
digital de empresas y empresario indi-
viduales; ayudas a empresas para la
contratación laboral; subvenciones
destinadas a emprendedores autóno-
mos que se establezcan en el munici-
pio.

Como explica la delegada de
Economía y Hacienda, Raquel Vega,
que también lleva la cartera de
Formación y Empleo, "son líneas para
fomentar la inserción y sostener la acti-
vidad productiva de nuestro pueblo en
tiempos complejos y de mucha incer-
tidumbre". En cuanto al Plan Contigo
destaca que "junto con los fondos de la
Diputación y el Ayuntamiento supone
7,1 millones que se suman a nuestro
Presupuesto 2021 para movilizar una
gran estrategia de reactivación con el
objetivo de que La Rinconada no se
detenga".

La línea de ayudas a la transforma-
ción digital de empresas y empresarios
individuales tienen como objeto
impulsar la modernización a través de
la mejora de sus instrumentos especí-

ficos de gestión empresarial, mediante
la introducción de tecnologías de la
Información y Comunicación (TIC), de
su incorporación al comercio electróni-
co y la digitalización, contribuyendo de
esa forma a mejorar la competitividad.
A estos efectos se contemplan inver-
siones como software de gestión
empresarial o Hardware vinculado
directamente con el proyecto de digi-
talización. Se puede subvencionar
hasta el cien por cien de la inversión
con hasta 1.500 euros.

Otra de las vías subvencionables es
la destinada a empresas para la contra-
tación laboral de personas desemplea-
das para promocionar la inserción
laboral tras la situación económica
producida por el Covid19. Las empre-
sas deben tener el establecimiento de
la actividad en La Rinconada y formali-
zar un contrato en el SAE, jornada
completa, mínimo 6 meses y que
cumpla con el convenio colectivo. El
importe asciende a 2.850 euros por
persona contratada. Según destacó el
alcalde, Javier Fernández, "se subven-
cionarán en torno a 100 nuevos
empleos".

Por último, las ayudas destinadas a
emprendedores autónomos que se
establezcan en el municipio recibirán
cuantías para crear una nueva activi-
dad empresarial durante al menos seis
meses y será subvencionable los gas-
tos de inversión y los gastos corrientes
para la puesta en marcha del negocio
por personas desempleadas. El impor-
te de estas ayudas puede alcanzar
hasta los 2.000 euros.

Tres líneas de ayudas a 
empresarios y autónomos

La Rinconada es un municipio atractivo para el asentamiento de empresas. 
Su ubicación, comunicaciones y la capacidad del Ayuntamiento para agilizar los
trámites burocráticos han hecho que grandes firmas elijan al municipio 
descartando otras opciones en las que asentar su actividad industrialA fondo

El alcalde, Javier Fernández, junto al edil Romero Campos, durante una reciente visita a la fábrica de Arrebola.

El Ayuntamiento trabaja en un plan que aprovecha las potencialida-
des de su enclave geográfico y sus comunicaciones, 
agiliza los trámites burocráticos y refuerza el papel de las pequeñas 
y medianas empresas como motor generador de empleo

Empresas como Ryanair,
Herba o Coca Cola, 
eligieron La Rinconada
aunque tenían otras 
ofertas para ubicarse

La receta económica de La Rinconada:
atracción de grandes empresas y 
respaldo al comercio local

Cartel promocional de las diferentes ayudas del Plan Contigo.
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La empresa, que ha invertido en
torno a 80 millones de euros en su
nueva factoría, doblará la produc-
ción de vasitos de arroz y estará en
funcionamiento a final de año

Herba Ebro Foods encara la recta
final de la construcción, en los terre-

nos de la antigua azucarera, de un
nuevo Centro Agroalimentario del
Arroz, una oportunidad de desarro-
llo económico que, a la vez, conlleva
una importante transformación de
la fisionomía del entorno de Santa
Cruz y Santa Caridad, pues lleva con-
sigo un proyecto integral que implica

una importante modernización y
dinamización del entorno, que avan-
za según las previsiones estableci-
das.
Esta nueva ha supuesto una inver-
sión de 80 millones de euros en la
zona, lo que permitirá a Herba dupli-
car la producción actual en su fábri-

ca de San Juan de Aznalfarache y
que, a mayores, contempla la idea
de promover un parque solar de
algo más de 10 hectáreas que garan-
tice los suministros y constate la res-
ponsabilidad amable con el territo-
rio en materia de sostenibilidad
medioambiental y energía verde,
dentro de un plan integral que
garantizará los accesos a la zona sin
repercutir en el tráfico y el día a día
de los vecinos del entorno, así como
una serie de dotaciones comple-
mentarias que permitirán un impor-
tante salto cualitativo en las infraes-
tructuras de la zona.
Ésa es la génesis de las actuaciones,
pero el proyecto va mucho más allá,
contemplando una importante
modernización y dinamización de la
zona. Así, los equipamientos se com-
pletan con la cesión definitiva al
Ayuntamiento de la Hacienda Santa
Cruz, valorada en 600.000 euros,
que formará parte del patrimonio
del municipio y que se ampliará con
la incorporación de otros 4.300
metros cuadrados para una segunda
fase destinada a acoger un futuro
centro para convenciones y exposi-
ciones.
De igual modo, también se ha pro-
yectado un gran parque que se con-
vertirá en un espacio de ocio, para el
deporte y para la cultura, sumándo-
se a la red de pulmones verdes con
las que cuenta la localidad.
A mayores, La Rinconada dispondrá
de suelo público de localización
estratégica a partir de la cesión por
parte de Herba al municipio de 12

nuevas hectáreas pensadas para la
ubicación de grandes equipamien-
tos supramunicipales, así como con
24.500 metros de suelo residencial,
en el entorno de la Hacienda Santa
Cruz, para la futura construcción -
desde la iniciativa y promoción
pública- de nuevas viviendas. Esta
promoción residencial incorporará,
asimismo, nuevas zonas verdes y
ajardinadas.
Por último, Santa Cruz y Santa
Caridad contarán con 30.000 metros
cuadrados de suelo terciario y

comercial para mejorar las oportuni-
dades de ocio y esparcimiento al
tiempo que permitan incrementar
las respuestas de proximidad a las
barriadas en particular, y al munici-
pio, en general.
Como destaca el primer edil, se trata
de "una oportunidad de empleo y
desarrollo económico para la zona, y
el principio de una actuación integral
que permitirá una importante dina-
mización y modernización a mayo-
res de la factoría".

Esta nueva fabrica permitirá a Herba
duplicar la producción de la factoría
actual, ubicada en San Juan de
Aznalfarache

A mayores del desarrollo económico,
la nueva factoría de vasitos de arroz
dará un impulso a las zonas de Santa
Cruz y Santa Caridad

A fondo
DESARROLLO ECONÓMICO

La empresa agroalimentaria trasla-
dará su centro de operaciones del
Gordillo al Cáñamo 3, dentro de
unas instalaciones de 15.700 metros
cuadrados desde donde centrará su
actividad en la comercialización de
patatas y cebollas, además de dar
cabida a otra empresa, Riofruit, cen-
trada en frutas y hortalizas. La
inversión total se estima en torno a
los 9 millones de euros

El alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, acompañado por el
edil de Hábitat Urbano, José
Manuel Romero Campos, y el
gerente de la empresa municipal
Soderinsa Veintiuno, Francisco
José González, ha visitado recien-
temente las instalaciones ubicadas
en el Cáñamo 3 donde Arrebola
levanta un gran centro agroali-
mentario.
La empresa local, ubicada actual-
mente en el Polígono 'El
Gordillo', trasladará su centro de
operaciones a una instalación de
15.700 metros cuadrados de

extensión, desde donde prosegui-
rá su labor de comercialización
nacional e internacional de patatas
y cebollas. Como destaca Romero
Campos,"Arrebola se muda,pero
se queda en La Rinconada, lo que
es importante, porque tenía otras
opciones para marcharse del
municipio, pero todas las partes
hemos sumado para que siga en la
localidad como una de las empre-
sas de referencia del sector agroa-
limentario".
En las instalaciones del Cáñamo 3,
en las que han invertido un
importe que se sitúa en torno a los
9 millones de euros, se asentará
también la empresa Riofruit, otra
delegación que se enfoca priorita-
riamente en la comercialización
de frutas y hortalizas. Aunque el
edificio es único, su interior deli-
mita perfectamente el área de
actuación de cada una de las facto-
rías.
Las obras empezaron el pasado
mes de abril y, desde la empresa,
aseguran que la idea es que estén

finalizadas a finales de año. Como
novedad, tienen previsto instalar
un departamento en la misma
fábrica para vender al por mayor a
establecimientos hosteleros o a
tiendas de alimentación.
El traslado supone una ampliación
importante respecto a las instala-
ciones en las que, actualmente se
ubica la empresa y, como conse-
cuencia de ello, también crecerá la
demanda de mano de obra, que
Arrebola siempre ha priorizado
en la contratación local.
Javier Fernández, destacaba tras
su visita que "captar inversiones
que dinamicen la economía local y
generen oportunidades a la pobla-
ción es una de las prioridades de
este Ayuntamiento". Fernández
se refería a la calidad y reconoci-
miento en el exterior de productos
como las patatas de La Rinconada,
lo que supone también una
"oportunidad de llevar la imagen
del municipio al exterior como
sello distintivo de calidad". Por
último, Fernández se refirió a la

importancia de que Arrebola se
quede en La Rinconada: "Creo
que estamos trabajando en la línea

correcta para que las empresas
quieran establecerse o permane-
cer en La Rinconada, y seguimos

avanzando creando las condicio-
nes, tanto a nivel de comunicacio-
nes como en la agilidad de los trá-

mites, para que grandes empre-
sas quieran instalarse en el
municipio".

La nueva fábrica de Arrebola, 
lista a finales de año

Vista de la fábrica de Arrebola, cuyas obras marchan muy avanzadas.

El traslado supone una
ampliación importante
respecto a las 
instalaciones en las que 
actualmente se ubica 

Los equipamientos se
completan con la cesión
definitiva al Ayuntamiento
de la Hacienda Santa Cruz,
valorada en 600.000 euros

Las obras de la nueva factoría de Ebro 
Foods encaran su recta final

Las obras para la nueva fábrica de vasitos de arroz encara la recta final de las actuaciones.

Desde la empresa
aseguran que la idea es
que la factoría esté 
finalizada a finales del
presente año
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Las actuaciones tienen un periodo
de ejecución de 14 meses y un pre-
supuesto de tres millones de euros,
de los que 1,1 serán financiados a
través del Plan Contigo de la
Diputación de Sevilla

La Rinconada contará con un tercer
pabellón deportivo cubierto, que se
sumará al Fernando Martín y al
Agustín Andrade antes de que finali-
ce el año 2022. Las obras ya han
comenzado y suponen una nueva
dotación pública en los suelos de La
Unión. Esta nueva infraestructura
viene a mejorar la calidad de vida de
la población, potenciar el deporte de
proximidad, a través de Escuelas de
Iniciación, Mantenimiento de
Adultos y deporte como fuente de
salud, respaldar al deporte federado
mediante la cesión de espacios que
mejoren la respuesta a sus necesida-
des y eleven su rendimiento y resul-
tados, y apoyar al deporte como
nicho de empleo.
La nueva dotación pública, cuyo pro-
yecto ha sido elegido a través de un
concurso de ideas, contará con una
superficie cercana a los 6.000 metros
cuadrados, y dispondrá de una pista
deportiva con tres canchas auxiliares
para la práctica de balonmano,
baloncesto, fútbol-sala, hockey,

tenis, voleibol, rítmica, mini basket y
bádminton. Contempla, además,
vestuarios, gradas para al menos 250
espectadores con posibilidad de
ampliación, urbanización, ajardina-
miento de la parcela y aparcamien-
tos. La inversión supera los tres millo-
nes de euros. De ellos, 1,1 serán sub-
vencionados por el Plan Contigo de
la Diputación de Sevilla, en la línea de
Inversiones y Servicios, anticipando
una inversión comprometida con la
ciudadanía, clubes y deporte federa-
do, en la que el Consistorio aportará
1,9 millones de euros de fondos pro-
pios "para favorecer la salud de
nuestra población", como explica el
delegado de Hábitat Urbano, José
Manuel Romero Campos, que estu-
vo presente en el inicio de las obras.
Entre las bondades de la nueva insta-
lación, a mayores de la optimización

de servicios públicos en la zona de La
Unión y en barriadas emergentes, en
un espacio de proximidad a la
Autovía y el Viaducto, además de la
dinamización económica del entor-
no mediante la captación de pruebas
deportivas y eventos supramunicipa-
les, centrada básicamente en el sec-
tor servicios, uno de los más castiga-
dos por la pandemia.
Pero, como destaca la edil Raquel
Vega, este proyecto no sólo revertirá
en dinamización una vez puesto en
funcionamiento, sino también
durante el proceso de construcción
del mismo, ya que, como detalla la
concejala del ramo, "el impacto
directo en mano de obra implicará,
según estimaciones del arquitecto
del proyecto, 203 contratos de un
mes y 17 contratos de doce meses",
a lo que se sumará el personal nece-
sario para su mantenimiento en
cuanto a "limpieza, conserjería,
monitores, árbitros, además del que
genere el propio club o clubes depor-
tivos".
El responsable municipal de
Deportes, Rafael Fernández, conclu-
ye que "La Rinconada es un munici-
pio comprometido con el deporte en
el que muchas personas, con diver-
sas finalidades, lo practican y, en ese
sentido, trabajamos de forma conti-

nua para mejorar nuestras instalacio-
nes y dotar a la ciudadanía de nue-
vos espacios para su práctica, enten-
diendo el deporte como fuente de

salud, adaptado a las edades y capa-
cidades de cada ciudadano y ciuda-
dana para que puedan mantenerse
activos".

Permitirá la urbanización de 500
viviendas, zonas dotacionales para
futuros usos deportivos, culturales y
educativos, e implica la primera fase
de las obras del vial que conectará la
glorieta de 'La Turronera' con la roton-
da de Acceso Norte de la Autovía A-
8009

Dentro de los nuevos desarrollos
residenciales de La Rinconada,
entre los que se encuentran San
José Norte,Las Ventillas,el Bulevar
Centro o La Unión, se incluye
ahora Haza de la Era,ubicada en la
antigua panificadora, cuya urbani-

zación ya ha comenzado y permi-
tirá el desarrollo de una zona en la
que en el futuro se producirá la
promoción de en torno a 500
viviendas, muchas de las cuales
tendrían algún tipo de protección
oficial y algunas serían de renta
libre. Además, la urbanización
reserva suelo para nuevas dotacio-
nes, prioritariamente deportivas y
educativas, que den respuesta al
aumento poblacional derivado de
su desarrollo. Además, incluirá
suelo estratégico para actividad ter-
ciaria comercial. Las actuaciones

tienen un plazo de ejecución de 14
meses.

La zona de la antigua panificado-
ra es una zona con más de diez hec-
táreas de extensión y en las que la
propiedad de los suelos, Crescasa
(Crespo Camino S.A.) y el promo-

tor inmobiliario Inmova, han
alcanzado un acuerdo para llevarlo
a cabo,que va a propiciar,al ser dos
empresas locales, que el valor aña-
dido de las actuaciones redunde en
el municipio en forma de empleo y
desarrollo económico.

Por otro lado, este proyecto per-
mite, por un lado, encajar la trama
urbana del núcleo de San José con
el Acceso a Pago de Enmedio, por-
que enlaza la glorieta de 'La
Turronera' con la Central Mixta de

Seguridad, a la vez que ejecuta la
primera fase del viario que comu-
nica esa misma glorieta con el
futuro Viaducto y la rotonda de
Acceso Norte de la Autovía A-
8009.

El acuerdo implica el desarrollo
urbanístico de los terrenos y su
parcelación total,antes del comien-
zo de la edificación de las zonas
residenciales,que tendrán,priorita-
riamente, carácter plurifamiliar.

Durante el inicio de las obras
estuvo presente el alcalde, Javier
Fernández, acompañado por los
delegados de Planificación del
Territorio y Nuevos Desarrollos
Empresariales, Francisco Manuel
Díez, y el edil de Hábitat Urbano,
José Manuel Romero Campos.

Fernández destacó que "ponemos
en carga nuevas zonas para uso
residencial y creamos valor añadi-
do al municipio con la creación de
empleo y desarrollo económico".
Por su parte,Díez hizo referencia al
propio alcalde,citando sus palabras:
"La Rinconada crece de forma
ordenada porque no queremos ser
un pueblo grande, sino un gran
pueblo". Por su parte, Romero
Campos se refirió a que "estas
obras no sólo implican un desarro-
llo urbanístico con lo que ello
implica a efectos de dinamización
económica y creación de puestos
de trabajo, sino que también supo-
ne un impulso a las comunicacio-
nes, ofreciendo alternativas para
reducir el tráfico de vehículos".

#NUEVOS DESARROLLOS en el entorno de la antigua panificadora

Arrancan la urbanización de los
suelos de la antigua panificadora

El alcalde, Javier Fernández, conoció en primera persona el inicio de las obras.

La Rinconada tendrá un nuevo pabellón
cubierto en La Unión, cuyas obras ya han
comenzado

El plazo de ejecución
se sitúa en 14 meses,
por lo que debe estar
listo antes de que 
finalice el año 2022

El alcalde, Javier
Fernández, con los ediles
Francisco Manuel Díez y
José Manuel Romero,
estuvieron en el inicio

Comienzo de las obras de urbanización de Haza de la Era.

El edil José Manuel Romero Campos estuvo en el inicio de las obras.

Imagen virtual de la nueva instalación deportiva una vez finalizada.
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El alcalde de La Rinconada ha desgrana-
do los proyectos empresariales, las
inversiones, políticas sociales y el des-
arrollo del municipio, a corto y largo
plazo, en el marco del programa ‘LR 20-
30: Ideas para un mundo en
Transformación’

La Hacienda Santa Cruz ha acogi-
do la primera charla-coloquio de
programa ‘LR 20/30: Ideas para un
mundo en transformación’, que el
Ayuntamiento de La Rinconada
está desarrollando, con la colabora-
ción de eldiario.es,con el que preten-
de anticipar las líneas de actuación a
corto y medio plazo, de la mano de
expertos en áreas ligadas al desarro-
llo socioeconómico de los territorios,
la comunicación,la digitalización,las
políticas medioambientales de últi-

ma generación,el empleo o la inteli-
gencia artificial, entre otros temas.
Conducidas por el periodista Juan
Carlos Blanco, el alcalde de La
Rinconada,Javier Fernández,ha sido
el encargado de abrir este ciclo,y ha
desgranado los proyectos empresa-
riales, las inversiones,políticas socia-
les y el desarrollo del municipio, a
corto y largo plazo.

La primera parte del coloquio ha
tratado sobre la pandemia, cómo
ésta ha afectado al municipio y cómo
está siendo la vuelta a la normalidad.
Fernández ha señalado que los datos
de contagios son los más bajos desde
que empezó la pandemia, con 35
casos por 100.000 habitantes,es decir
14 casos de contagios en 14 días, un
solo contagio diario de media. “En

este año y medio, cuando hagamos
balance, veremos lo mucho que
hemos sufrido y lo mucho que nos
hemos sacrificado. La primera etapa
del Covid,cuando iban llegando res-
tricciones, fue una situación de caos
hasta que pudimos ordenarlo. Era
un tsunami de incertidumbre y
decidimos practicar política de trans-
parencia y comunicación.Cuando el
sector comercial se cae lo primero
que hicimos fueron dos convocato-
rias de ayudas al comercio y a esta-
blecimientos y negocios cerrados,
teníamos que ser ágiles.Hoy vemos
luz, pero quedan muchos recuer-
dos”. El primer edil rinconero ha
subrayado que “hemos hecho las
cosas con criterio, con un modelo
sencillo consistente en no gastar lo

que no se tiene. Soy un optimista
compulsivo,y además creo que hay
que serlo para trabajar en esto”.
Fernández ha mencionado las medi-

das del Plan Contigo y de Reset, el
plan municipal de reactivación eco-
nómica.“Tenemos que estar al lado
de la gente a corto plazo, pero sin
dejar de lado nuestro proyecto pro-

gresista de futuro”. “Siempre
hemos planteado que un
Ayuntamiento fuerte, con los debe-
res hechos,es motor para la sociedad
no un lastre.Un escenario de equili-
brio.La Rinconada no se aleja de ser
un lugar para vivir y un lugar para
invertir. Asimismo, ha hablado del
concepto Gran Sevilla. “Hoy La
Rinconada y Sevilla ya se compor-
tan como un área metropolitana
porque existe un ciudadano metro-
politano”. Javier Fernández ha des-
tacado el modelo exportable del
municipio como facilitador y aliado
de emprendedores y empresas,a tra-
vés de una administración ágil,seria,
pero sin olvidar las garantías
medioambientales y ha mencionado
casos de éxito en el municipio como
Ryanair, Coca Cola, Herba, el nudo
logístico de Majaravique,así como el
potencial de la localidad en el sector
agroindustrial.

Por otro lado, se ha referido a su
proyecto de izquierda: “La
Rinconada ha construido muy orde-
nadamente,antes de comenzar nue-
vas zonas urbanísticas garantizamos
plazas escolares,sanitarias,centros de
salud,parques...Nos hemos conver-
tido en un banco de buenas prácticas,
sin deudas, un municipio en cons-
tante evolución,acogedor y que tra-
baja para que la juventud no tenga
que irse fuera a hacer su vida”.

Los tramos de carriles bici siguen
ampliándose para completar una red
que termine de unir El Majuelo con
La Jarilla, yendo a más del objetivo
planteado en su día del eje del agua,
que pretendía unir El Majuelo con el
Parque de Las Graveras.

En la actualidad, ha finalizado la
ejecución del tramo que une el

núcleo de San José,desde la rotonda
ubicada bajo el Puente del Cáñamo
en el Polígono Industrial Cáñamo 2,
hasta la urbanización rinconera.Para
ello, se han limpiado las márgenes
del cauce del arroyo Almonazar, eli-
minado las plantas invasivas.
También, se ha perfilado y prepara-
do la explanación para, ejecutar la

capa de firme de la vía verde.A con-
tinuación, se ha preparado el cruce
semafórico de la carretera A-8005,y
la reparación y repintado del cruce
de los Cáñamos en la A-8007. En
estos momentos, se trabaja en la
siembra de árboles y plantaciones
que, según los criterios técnicos,
debían llevarse a cabo después del
verano.

Este proyecto,que se financia con
fondos europeos, a través de la
Estrategia de Desarrollo Sostenible
Integrado 'La Rinconada Ciudad
Única 2022', tiene un presupuesto
de 180.000 euros,en el que también
se incluye un estudio del Plan de
Movilidad Urbana Sostenible
(PMUS) y con una segunda fase que
unirá el núcleo de San José con el
parque El Majuelo, en el núcleo de
La Rinconada, que se proyectará
próximamente.

#MOVILIDAD nuevo tramo

Finaliza la construcción del 
carril bici de la Jarilla

#DESARROLLO ECONÓMICO punto de encuentro empresarial

El edil José Manuel Romero Campos en el nuevo cruce semafórico.

“Tenemos que estar al lado de la gente a corto plazo, pero 
sin dejar de lado nuestro proyecto progresista de futuro”

Javier Fernández, durante la entrevista con Juan Carlos Blanco. Imagen de la Hacienda Santa Cruz durante el transcurso de La Rinconada 20/30.

La nueva Plaza de Abastos se
sitúa en el pasaje que conecta la
nueva bolsa de aparcamientos de
calle Virgen de las Flores, con la
calle Virgen de Gracia. El nuevo edi-
ficio tendrá unos 500 metros cua-
drados, lo que posibilitará la insta-
lación de unos ocho puestos, más
servicio de bar y zonas comunes,
entre las que destacan aseos, servi-

cio de almacenaje y cuarto de resi-
duos. Igualmente, habrá unas
amplias zonas comunes, que servi-
rán de pasarela para acceder, a tra-
vés del mercado, desde el aparca-
miento a la zona comercial de
Virgen de Gracia, lo que reducirá el
uso del coche y, por ende, contri-
buirá al respeto y cuidado del
medio ambiente.

Comienzan las obras del
Mercado de Abastos

Las obras del Mercado de Abastos han comenzado.

“Trabajamos como aliados
de emprendedores y
empresas, a través de una
administración ágil sin olvi-
darnos de las garantías
medioambientales”
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La delegada de Formación y Empleo,
Raquel Vega, se unió a la videoconfe-
rencia de presentación para darle la
bienvenida a los nuevos participan-
tes de estas acciones formativas que
desarrolla el Ayuntamiento junto a
Acción contra el Hambre

El Ayuntamiento de La
Rinconada, de la mano de Acción
contra el Hambre, ha presentado
una nueva edición de 'Vives
Emplea' y de la Escuela de
Logística de 'Vives Aprende',
programas plenamente consoli-
dados en el municipio que tienen
como objetivo mejorar las com-
petencias de sus participantes y
facilitarles el acceso al mercado
laboral.

Durante el acto de apertura,
que tuvo lugar de manera tele-
mática, estuvieron presentes las
responsables de ambas formacio-

nes, Alicia Parejo y Maite
González, así como el gestor de
Acción contra el Hambre en la
delegación de Andalucía y
Extremadura, Miguel Ángel
García, además de responsables
técnicas del área de Formación del
Ayuntamiento y la delegada
municipal Raquel Vega,que dio la
bienvenida a los nuevos partici-
pantes y expresó su apoyo a
"proyectos inclusivos como éstos,
con metodología innovadora e
intermediación laboral, que tra-
baja para que la persona crezca en
competencias y sea protagonista
de su propio destino". Además,
habló de la logística como un sec-
tor considerado de "alta emplea-
bilidad, máxime cuando esté en
marcha el Centro de Logística de
Majaravique.

#VÍA PÚBLICA escena urbana

Nueva edición de la Escuela de
Logística y del Vives Emplea

La universidad cuenta con un Centro de
Estudios a Distancia en el municipio, en
la Hacienda Santa Cruz, que permite la
preparación y exámenes de acceso a la
Universidad para mayores de 25 y 45
años

El aula Uned de La Rinconada ha inicia-
do el curso 2021-22 en el aula que se
ubica en la Hacienda Santa Cruz. Desde
2019, año en el que el Ayuntamiento y
el Centro Asociado de la UNED en Sevilla
suscribieron un convenio de colabora-
ción, las personas que desean retomar
sus estudios pueden preparar el acceso
a la universidad sin necesidad de despla-
zarse a la capital. Desde esa fecha han
sido muchas las personas que han podi-
do acceder a la universidad sin importar
la edad en la que han decidido retomar
sus estudios.
En el acto de apertura de curso estuvie-
ron presente el teniente alcalde, Rafael
Reyes, el director de Uned Sevilla, Eladio
Bodas, y Maite Miranda, coordinadora
académica del Aula Universitaria de La
Rinconada.
Reyes destacó que desde el Consistorio
rinconero "apostamos siempre por la
formación, programas y escenarios
como éste, que sirven para reforzar ese

carácter pionero y comprometido para
que la formación esté al alcance de toda
la ciudadanía". También agradeció la
apuesta de la Uned por el municipio y
animó al nuevo alumnado a aprovechar
esta oportunidad.
Eladio Bodas subrayó la capacidad de la
Uned para adaptarse a los nuevos tiem-
pos, tanto durante el confinamiento,

como en estos nuevos tiempos que
comienzan y destacó la buena sintonía
con el Consistorio rinconero y que impli-
ca que "en los próximos años la UNED
siga colaborando con La Rinconada, no
sólo a través de este curso de acceso a la
universidad para mayores, sino también
de otros proyectos que podemos poner
en marcha".
En el curso de acceso a la universidad, el
estudiante cuenta con la ayuda de pro-

fesores tutores experimentados; con
clases presenciales dos días a la semana,
por la tarde, en la Hacienda Santa Cruz;
con apoyo en línea y grabaciones de los
contenidos.
Las personas mayores de 25 años que
quieran hacer la prueba de acceso a la
Universidad tendrán como asignaturas
inglés, Comentario de Texto y Lengua
Castellana además de dos optativas que
podrán escoger en función de los estu-
dios universitarios que quieran desarro-
llar. Estas optativas, de las que deberá
someterse también a examen son
Matemáticas aplicadas a las Ciencias
Sociales, Matemáticas, Nociones
Jurídicas Básicas, Psicología, Educación o
Historia del Mundo Contemporáneo.
Por su parte, las personas mayores de
45 años tienen una única fase general
que incluye un examen de las asignatu-
ras de Comentario de Texto, Lengua
Castellana y una entrevista personal en
base a un cuestionario que también se
realizará durante las fechas de examen.
Los períodos de exámenes están marca-
dos entre los meses de enero-febrero y
los de mayo-junio. Se incluye así mismo
una convocatoria extraordinaria en el
mes de septiembre para quien en junio
no haya podido superar alguna de las
asignaturas.

El curso académico 2021-22 de 
la UNED en La Rinconada da inicio

El acto inaugural del nuevo curso se desarrolló en la Hacienda Santa Cruz.

Videoconferencia con la que se iniciaba el nuevo Vives Emplea y Aprende.

Veinte personas han participado
durante 300 horas en actuaciones com-
binadas de Información, Orientación y
Asesoramiento, así como, una Acción
Formativa de 'Actividades Auxiliares de
Comercio y Logística' para luego incor-
porarse a prácticas en empresas, den-
tro de un sector de alta empleabilidad

La Sala Maga del Centro Cultural de
La Villa acogió la entrega de certificados
de una nueva edición del proyecto
'Acciones experimentales para el
empleo'. El Ayuntamiento de La
Rinconada, a través del área de
Formación y Empleo, se adhería a una
nueva edición del programa puesto en
marcha por la Junta de Andalucía de
Acciones Experimentales de Empleo.
Una acción orientada a promover pla-
nes integrales para facilitar la inserción
de las personas desempleadas en el
mercado de trabajo.

La delegada de Formación y Empleo,

Raquel Vega, acudía al acto de clausura
y señalaba que éste es un programa que
"promueve la inserción laboral con una
fórmula mixta: información, orientación
y asesoramiento. También se incluye
una acción formativa, que ha estado
centrada en actividades auxiliares de
comercio y logística y que ha incluido
prácticas en centros de trabajo. La
Rinconada consigue con este proyecto

una inserción que roza el 75 por ciento,
aunque mantendrá un seguimiento
sociolaboral de las 50 personas partici-
pantes en el objetivo de mejora de
empleabilidad". Vega felicitó a los parti-
cipantes de esta edición de los que des-
tacó que son "un grupo motivado, con
ganas de crecer y que ha trabajado muy
bien".

Se han llevado a cabo desde el inicio
del Programa y hasta final de agosto,
145 acciones de Orientación personali-
zadas y presenciales, manteniendo en
todo momento el estándar de calidad
exigido tanto por la Junta de Andalucía
como por el propio Ayuntamiento.

La acción formativa ha consistido en
tareas relacionadas con el almacén
denominada 'Actividades Auxiliares de
Comercio y Logística' con prácticas for-
mativas en el centro de trabajo, y de la
que se han beneficiado 20 usuarios. Ha
sido desarrolla por la empresa local
Academia Contreras en sus instalacio-
nes del Cáñamo III, impartiendo allí toda
la teoría además de la formación para la
obtención de los carnets de manipula-

dor de alimentos y de operador de
carretilla elevadora. Posteriormente se
han realizado 120 horas de prácticas for-
mativas en empresas, muchas de ellas
de la localidad, y obteniéndose en algu-
nas de ellas la inserción del alumnado en
las mismas.

Con esta formación tanto teórica
como práctica, las empresas del sector
pueden disponer de personal perfecta-
mente formado, que se podría incorpo-
rar a trabajar de manera inmediata sin
necesidad de pasar por largos procesos
de adaptación al puesto, de hecho, algu-
nas de estas empresas han sabido apro-
vechar el potencial de los participantes y
les han ofrecido una relación laboral con
ellos.

En este tiempo se ha insertado labo-
ralmente a 37 personas, de los 50 parti-
cipantes, con distintos tipos de contra-
tos, y a las cuales se les realiza un segui-
miento para que sus opciones de
empleabilidad presentes y futuras sean
lo suficientemente altas como para con-
seguir un empleo digno y duradero en el
tiempo.

El proyecto 'Acciones experimentales
para el empleo' consigue más 
de un 70 por ciento de inserción

Los participantes posan con el título acreditativo de la formación recibida.

El delegado, Rafael Reyes, fue el encargado de dar la bienvenida.

Estuvo presente el director
de la UNED, Eladio Bodas,
y la coordinadora en La
Rinconada, Maite Miranda

Un total de 37 personas
de los 50 participantes han
accedido a un contrato
laboral durante la acción
formativa
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El Consistorio ha elaborado una aplica-
ción, en un trabajo conjunto de las áreas
de Innovación, Infraestructuras Públicas
y Participación Ciudadana, que permite
conocer toda la actividad del
Consistorio, así como la interacción de la
ciudadanía para realizar distintos trámi-
tes administrativos y transmitir cual-
quier anomalía en la escena urbana. En
estos momentos, ya funciona una herra-
mienta beta que permite testar el pro-
ducto para ultimar sus modificaciones.
Será presentada en el último trimestre
del año

El Ayuntamiento de La
Rinconada ultima los detalles para
presentar una herramienta APP que

permitirá conocer toda la actividad
del Consistorio, así como la interac-
ción ciudadana para la realización de
distintos trámites administrativos y
transmisión de cualquier anomalía
en la escena urbana.Como destaca el
delegado de Innovación, Antonio
Marín,"este proyecto plantea el des-
arrollo de una APP única que sirva
como medio de comunicación bidi-
reccional entre la ciudadanía y la
Administración pública, se trata de
facilitar la gestión de cualquier trá-
mite a los vecinos y vecinas".

En estos momentos, se está tes-
tando la herramienta a través de
diferentes sectores de la sociedad

para comprobar sus prestaciones y
corregir sus posibles debilidades.
Como destaca la edil del ramo,
Fátima Vargas, "se trata de una
herramienta para la ciudadanía y
estamos ultimando detalles para
mejorar su operatividad y simplifi-
car el procedimiento para que cual-
quier vecino o vecina pueda ser
usuario de la misma".

Un aspecto fundamental de la
misma estará relacionado con la
escena urbana y la comunicación de
posibles anomalías en la vía pública.
Como adelanta el edil de

Infraestructuras Públicas, Rafael
Reyes, "estamos trabajando en una
herramienta novedosa, que imple-
mentará una serie de medidas que
redundarán de manera muy positi-
va en la vía pública y en la calidad de
vida de la ciudadanía".

La APP definitiva se presentará
durante el último trimestre del año
y estará en pleno funcionamiento al
inicio de 2022. Se podrá acceder a la
sede electrónica y tendrá nuevos trá-
mites electrónicos y nuevos siste-
mas de firma electrónica para facili-
tar su gestión. Será posible, asimis-
mo,solicitar citas para trámites tanto
en el Consistorio, como en la
Tenencia y en el Dosla y gestión de
turnos mediante pantallas.Además,
se podrán consultar las noticias que
se publiquen en la web del
Ayuntamiento, también informa-
ción de interés como horarios de
transportes públicos, farmacias de
guardia, o teléfonos de interés. Este
proyecto cuenta con la cofinancia-
ción al 80 por ciento de fondos euro-
peos, a través del proyecto Ciudad
Única 2022, en los ejes 12 y 13 del
Programa Operativo de
Crecimiento Sostenible (POCS).

De cara a una segunda fase,la idea
es incorporar también los servicios
que presta el Patronato de Deportes,
lo que permitiría apuntarse a activi-
dades deportivas, reservar pistas y
demás servicios.Los ediles Antonio Marín, Rafael Reyes y Fátima Vargas, en la presentación.

Hasta el 31 de octubre está abierto el
plazo de solicitud de estas ayudas que
el área de Educación del Ayuntamiento
de La Rinconada entrega a estudiantes
del municipio en forma de cheque libro
nominativo a canjear por material de
estudio en los establecimientos del
municipio adheridos 

El área de Educación abre plazo
para solicitar las becas de
Bachillerato y Ciclos Formativos
que el Consistorio entrega con fon-
dos. El número de beneficiarios es
de 250 y las becas tienen un impor-
te de 100 euros cada una y se entre-
gan a través de cheque-libros
nominativos para material curricu-
lar canjeables en los comercios del
municipio adheridos.

Como destaca el responsable
municipal de Educación, Antonio
Marín, "a las becas de Infantil
sumamos las de Bachillerato y
Ciclos Formativos,y en noviembre
se podrán solicitar la becas

Universitarias, con lo que damos
cobertura a todo el ciclo formativo
de los estudiantes,y eso se amplifi-
ca con otro tipo de ayudas para for-
mación privada,para acceso al mer-
cado laboral y para prácticas en
empresas, lo que deja clara nuestra
apuesta por la educación como pilar
fundamental para conseguir una

sociedad con mayor igualdad de
oportunidades".

A pesar de que las competencias
en materia educativa corresponden
a la Administración Autonómica,el
Ayuntamiento aporta fondos pro-
pios para complementar las necesi-
dades de los estudiantes durante el
curso escolar.

#EDUCACIÓN 100 euros cada una

Cartel anunciador de las becas para Bachillerato y Ciclos Formativos.

#INNOVACIÓN a un click de distancia

Abierto el plazo de solicitud 
de las becas municipales para 
Bachillerato y Ciclos Formativos

Se financia con fondos
europeos al 80 por ciento
dentro del Programa
Operativo de Crecimiento
Sostenible

El Ayuntamiento ultima una APP que 
recogerá todos los servicios municipales

Imagen de la nueva APP municipal en un teléfono móvil.

Desde el área Infraestructuras
Públicas se ha llevado a cabo un
plan integral para la renovación de
la señalización de todo el munici-
pio.

Ya ha finalizado la primera fase
de este plan, consistente en la
renovación de los pasos de peato-
nes del municipio, señalización

horizontal y división de los carri-
les.

En total, estas actuaciones han
contado con una inversión que
ronda los 45.000 euros, ha benefi-
ciado a un centenar de calles y
supuesto el repintado de 30.000
metros cuadrados de señalización
horizontal.

#VÍA PÚBLICA plan integral

Uno de los pasos de peatones que se ha repintado en La Rinconada.

Renovación de los pasos 
de peatones y señalética
horizontal
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Las áreas de Infraestructuras
Públicas y Mayores han acometido
una ambiciosa reforma del bar del
Centro de Día de La Rinconada,'20
de Julio', a raíz de la escucha activa
de sus usuarios y usuarias y tras
una reunión con la Junta Directiva,
de cara a poner a punto el centro
para su apertura tras el parón obli-
gado por la pandemia.

Las tareas de renovación han
tenido un carácter estético, pero
también funcional y de moderni-
zación. Se han realizado mejoras
en el alicatado y el suelo del bar,
una nueva barra, mejoras en la
cocina y en aspectos de ventilación.
Además, se han renovado casi la
totalidad de las instalaciones de
fontanería y electricidad, que con-
taban con muchos años de anti-
güedad. Por otra parte, atendiendo
a una de las principales reclamacio-
nes del colectivo, se ha adecentado
el espacio exterior para proceder a
la instalación de veladores, que
aportan nuevas posibilidades al bar
del centro.

Asimismo,la fachada del edificio
también ha sido objeto de renova-
ción.Se han arreglado importantes

desperfectos de estructuras y car-
pintería metálica y se ha pintado en
su totalidad. Los trabajos han sido
realizados por empresas locales y
han supuesto una inversión de casi
50.000 euros.

El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, junto al delegado
de Infraestructuras Públicas,Rafael
Reyes, y la de Mayores, Noelia
Ramírez, han visitado el centro y
han podido comprobar el resultado
de las actuaciones. Fernández ha
insistido en "el buen resultado de
mejora de las instalaciones, que
dota al Centro de Participación
Activa de más y nuevas posibilida-

des para el disfrute y convivencia
de nuestros mayores, uno de los
colectivos de acción prioritaria para
el Consistorio". Por su parte,
Reyes, también ha puesto en valor
"la importancia de que el punto de
encuentro de la ciudadanía de edad
más avanzada esté en las mejores
condiciones", y ha resaltado la
implicación de la delegada, Noelia
Ramírez, y su "empeño en impul-
sar la modernización en pro del
envejecimiento activo". Ramírez
celebró que "desde la seguridad,los
dos centros de la localidad, puedan
ir retomando sus actividades y vida
diaria".

Desde el área de Servicios
Generales e Infraestructuras
Públicas del Ayuntamiento de La
Rinconada, se realiza una labor
continuada relacionada con la con-
cienciación y el bienestar animal.

Este plan integral entra en una
nueva fase, así, durante los próxi-
mos meses, se seguirán actuando
en los parques caninos,favorecien-
do la modernización de estos y el
arreglo de desperfectos.En los pró-
ximos días se intervendrá en el

recinto canino del Parque Dehesa
Boyal,en el que se renovará todo el
cerramiento y se repasarán los jue-
gos caninos. Estos trabajos conti-
nuarán en el resto de parques del
municipio, donde también se
ampliarán las zonas de recreo.

"El Ayuntamiento vela por la
convivencia entre animales y el
conjunto de la ciudadanía, por ello
desarrolla campañas de conciencia-
ción y busca la comodidad y felici-
dad animal",dice Rafael Reyes.

#INFRAESTRUCTURAS PÚBLICAS mascotas

Mejoras en los parques
caninos del municipio

#MAYORES modernización

Finalizan las obras del '20 de Julio'

El alcalde, Javier Fernández, comprobó in situ las actuaciones realizadas.

El parque canino del Dehesa Boyal también se beneficiará de las mejoras.

El Ayuntamiento de La
Rinconada sigue ejecutando el
Plan Árbol, que lleva a cabo den-
tro de su compromiso por un
municipio más verde, para
mayor calidad de vida para la ciu-
dadanía. Este programa, adscrito
al proyecto 'Árbol es Vida', com-
promete a plantar 1.000 árboles
durante la Legislatura, cifra que
el cuatrienio pasado se superó y
que a día de hoy va a buen ritmo
para conseguir el objetivo.

La reforestación de la Avenida
de la Unión es uno de los grandes
objetivos del área de Servicios
Generales e Infraestructuras
Públicas. Desde hace unas sema-
nas se trabaja en la última fase de
este proyecto, que supondrá la
colmatación del mismo y la
siembra de 250 nuevos árboles,
lo que eleva a más de 700 los
ejemplares plantados en todo el
municipio en los últimos dos
años.

"Nuestro municipio triplica
las zonas verdes por habitante

que marca la ley y queremos
seguir avanzando. En estos días,
se están realizando los trabajos
previos a la continuación de la
reforestación de La Unión, un
proyecto en el que participarán
los niños y niñas del municipio
mediante el padrinazgo de nues-
tra arboleda. El Medio Ambiente
es nuestra prioridad.", afirma
Rafael Reyes, delegado del área.
"Pero la apuesta por la sostenibi-
lidad no se resume en la planta-
ción de nuevos árboles, también
tiene gran importancia el mante-
nimiento, cuidado y poda de

nuestros árboles, el continuo tra-
bajo de mantenimiento de nues-
tros parques y jardines."

Otro epicentro de las planta-
ciones del 'Plan Árbol' en la últi-
ma remesa, además de La Unión,
fue la urbanización La Jarilla.
También se ha actuado, con
medio centenar de ejemplares,en
diferentes calles y plazas de la
localidad y hay planificado un
plan de forestación de nuevos
espacios libres como El Abrazo,
el Parque Santa Cruz o el parque
Lomas del Charco- Huerto de
Benito.

#MEDIO AMBIENTE compromiso de legislatura

Continúa el Plan Árbol en La Unión

Los delegados José Manuel Romero Campos y Rafael Reyes, en La Unión.

Desde hace unas semanas se trabaja en
la última fase de este proyecto que
supondrá la colmatación del mismo y la
siembra de 250 nuevos árboles

El área de Infraestructuras
Públicas y Servicios Generales del
Ayuntamiento de La Rinconada
sigue desarrollando su plan inte-
gral de remodelación y moderni-
zación de las zonas verdes del
municipio. Su última acción se ha
centrado en el parque Juan
Sebastián Elcano, en la barriada
Santa Cruz, donde se ha llevado a

cabo la renovación integral de las
zonas de juego infantil.

La actuación ha supuesto una
inversión de 35.000 euros, y ha
consistido en la instalación de
nuevos aparatos multijuegos,
algunos de ellos adaptados a niños
y niñas con algún tipo de dificul-
tad en la movilidad.Además, se ha
intervenido también en la renova-
ción de los suelos de caucho conti-
nuo de ambas zonas, colocándose
un pavimento más seguro y soste-
nible en el tiempo.

#PARQUES Y JARDINES nueva actuación

El parque Juan Sebastián
Elcano ya luce renovado

El edil Rafael Reyes ha seguido todo el desarrollo de las obras desarrolladas.

El área de Infraestructuras ha procedido
a la sustitución del pavimento y de las
zonas de juego infantil
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La Comisión de Seguimiento
del Plan Municipal LGTBI+ de La
Rinconada se ha reunido reciente-
mente coincidiendo con el inicio
del curso.El grupo coordinado por
el área de Igualdad y Diversidad

del Ayuntamiento de La
Rinconada y en el que están pre-
sentes las entidades Adriano
Antinoo, la Red de Municipios
Orgullosos y el Punto Visible
LGTBI de La Rinconada, ha eva-
luado la marcha de la implemen-
tación de dicho plan y se han sen-
tado las líneas de trabajo que se
van a ir siguiendo de cara el curso
2021-2022.

En cuanto a la evaluación se ha
valorado positivamente el des-

arrollo de las actividades progra-
madas durante el Mes de la
Diversidad, así como la presencia
en centros de primaria y secunda-
ria de la localidad. Igualmente, se
ha destacado el importante papel
del Punto Visible de La Rinconada
como lugar de referencia para per-
sonas LGTBI+ y familiares a la
hora de formular consultas.

En cuanto a la programación
del curso que acaba de arrancar y
pese a que en La Rinconada no se
ha observado un aumento preo-
cupante de delitos de odio, la
Comisión de Seguimiento ha
considerado importante ante los
últimos sucesos con personas del
colectivo LGTBI+ como víctimas,
poner especial atención en el apar-
tado H del Plan Municipal
LGTBI+ correspondiente a delitos
de odio.

A los avances que ya se dieron
el año pasado con la incorporación
al Punto Visible LGTBI+ de La
Rinconada del abogado especiali-
zado en delitos de odio, Ginés
Zamora para cualquier tipo de
asesoramiento legal y su webinar

sobre delitos de odio, este año se
suman nuevas iniciativas. En pri-
mer lugar, una campaña informa-
tiva sobre los delitos de odio que
se presentará en el último tri-
mestre del año.También se van a
programar talleres de prevención
y sensibilización sobre este tipo
de delitos destinados a la pobla-
ción joven y, en tercer lugar, un
taller más específico y enfocado
al asesoramiento de miembros
del colectivo LGTBI+ y, por

tanto, potenciales víctimas de
delitos de odio.

En otras líneas, desde la
Comisión de Seguimiento se
apuesta por reforzar aún más el
Punto Visible LGTBI+ de La
Rinconada para lo cual se ha dise-
ñado un calendario de actividades
periódicas que arrancará este mes
de octubre y que se irán desarro-
llando el primer miércoles de
cada mes. En palabras de Noelia
Ramírez, delegada de Igualdad y
Diversidad "el objetivo de estos
encuentros formativos-reflexi-
vos a demanda de las personas
que participen en ellos, es mante-
ner el buen clima de trabajo y el
sentimiento de equipo que se
forjó durante el proceso partici-
pativo del que surgió el Plan
Municipal LGTBI+ y del mismo
modo seguir avanzando en la
consolidación y formación de un
voluntariado fuerte y compro-
metido que revierta en el buen
trabajo que ya se viene haciendo
desde el Punto Visible LGTBI+
que es referente en muchos pue-
blos de la comarca".

El Punto Visible LGTBI+ de La
Rinconada mantendrá este año su
horario habitual de atención la
tarde de los miércoles en la sede
del área de Igualdad y Diversidad
situado en la calle Alberto Lista.

#DIVERSIDAD encuentros periódicos

La Comisión de Seguimiento del Plan Municipal
LGTBI+ planifica sus actividades mensuales 

En su última reunión, las entidades que
integran la comisión han mostrado su
preocupación por el aumento estadísti-
co de los casos delitos de odio y reforza-
rán el trabajo para prevenirlos, aunque
en La Rinconada no se haya dado esta
escalada de violencia

Comisión de seguimiento LGTBI+ en el área de Igualdad.

Alrededor de 20 mujeres participan
en el Club de Lectura Feminista que
imparte la periodista y especialista en
género Pepa Violeta

El Centro de Formación Violeta aco-
gió la presentación del taller
'Herstory: Club de lectura feminista'
que lleva a cabo el área de Igualdad a
través del Centro Municipal de
Información a la Mujer. La delegada
de Igualdad, Noelia Ramírez, que
estuvo en el inicio de esta actividad
animó a las participantes a disfrutar
de las lecturas y de la literatura desde
una perspectiva diferente y feminista.
"Un aprendizaje que os hará leer de
otro modo a partir de ahora, donde
trabajaréis visiones feministas de la
vida".

Junto a Pepa Violeta, periodista y
especialista en género, encargada de
impartir el taller, las lectoras descubri-
rán y reflexionarán de la mano de
grandes autoras sobre historias que
hablan de otras mujeres, valientes y
poderosas. Este curso, las usuarias
leerán títulos como 'El Lunes nos que-
rrán' de Najat El Hachmi; 'La vida de
las mujeres' de Alice Munro; 'El cuen-
to de la criada' de Margaret Atwood;
'La mujer habitada' de Gioconda Belli;
'La farándula' de Marta Sanz;
'Monólogos de la vagina' de Eve
Ensler; 'Tierra de mujeres' de María
Sánchez y 'Un año en los bosques' de
Sue Hubbell.
Las sesiones serán el último viernes
de cada mes de 17.00 a 19.00 horas
en el Centro de Formación Violeta.

'Herstory' inicia curso con una
obra de Najat El Hachmi

“El Punto Visible LGTBI+
está haciendo un buen
trabajo y es referente
para muchos pueblos de
la comarca”

Noelia Ramírez, junto a Pepa Violeta, en la presentación de este taller.

El Ayuntamiento cede un espacio a la
agrupación para sus ensayos en el
Centro de Formación Violeta

En 2018,el área de Igualdad ponía
en marcha el taller Coro Feminista
Sórico 'A Voces' con el que se busca-
ba trabajar el empoderamiento, el
disfrute, la amistad, la sororidad y la
creatividad a través del canto.

Tras una primera edición y ante la
respuesta positiva de las integrantes
del taller, se fueron desarrollando
nuevas convocatorias, hasta que se
ha convertido en una agrupación
vocal independiente dirigida por
Mar Romero, experta en género.
Alrededor de una treintena de
mujeres conforman este coro que
pretende dar respuesta a la necesidad

de éstas de conectar con ellas mismas
y con otras mujeres,de conquistar el
espacio público cantando mensajes
empoderadores y ofrecer al público
nuevos mensajes y claves de refle-
xión.

Recientemente, la delegada de
Igualdad,Noelia Ramírez,y el Coro
A Voces han firmado un acuerdo de
colaboración a través del cual el
Ayuntamiento cede un espacio en el
Centro de Formación Violeta para
que las componentes puedan ensa-

yar sus trabajos. Como destacó
Ramírez,"este proyecto ha crecido y
se ha convertido en un conjunto
vocal independiente,pero queremos
que siga formando parte del área de
Igualdad, así que vais a seguir
teniendo nuestro apoyo en todas
vuestras actividades". Además,
señaló que "ahora más que nunca es
necesario seguir trabajando y reali-
zando acciones de género, copar los
espacios públicos, seguir luchando
para no dar ni un solo paso atrás".

#IGUALDAD convenio

Igualdad y el Coro Feminista ‘A Voces’
firman un acuerdo de colaboración

Noelia Ramírez, junto a las integrantes del coro feminista ‘A Voces’.

Durante el encuentro 
también planificaron el
calendario de acciones
para prevenir los delitos
de odio

“Ahora más que nunca es
necesarios desarrollar
acciones de género sin dar
un paso atrás”, dice Noelia
Ramírez
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La charla forma parte de la campaña
iniciada por CONFEMAC el pasado
mes de junio y a la que el
Ayuntamiento se adhirió con una
declaración institucional

Con el lema de ‘Ante el maltra-
to con la vejez, abre los ojos’ y en
el marco del 1 de octubre (Día
Mundial de las Personas
Mayores), el Centro de
Participación Activa ‘20 de Julio’
de La Rinconada acogía una char-
la de la mano de CONFEMAC, la
Confederación Española de
Mayores Activos.

La encargada de impartir la for-
mación fue Paula del Río, trabaja-
dora social de Confemac y estuvo

acompañada en la presentación
de la sesión por las delegadas de
Participación Ciudadana Fátima
Vargas y la delegada de Igualdad
y Mayores, Noelia Ramírez.

Ramírez daba la bienvenida a
las personas asistentes y agrade-
cía el interés. La delegada de
Mayores recordó como ya en el
mes de junio se aprobaba una
declaración institucional contra el
maltrato y en favor del buen trato
para con las personas mayores.
Una declaración por la que el
ayuntamiento se sumaba a la
campaña de la propia CONFE-
MAC.

Los abusos y los malos tratos
contra las personas mayores tal
como explicaba Paula del Río, es
una forma de maltrato que existe
pero que no se ve, no se tiene
información y del que no se tiene
conciencia ni sensibilidad.
También explicó cómo la mayoría
de esas prácticas abusivas  se lle-
vaban a cabo en el ámbito fami-
liar y que no trascendían.

La trabajadora social de CON-
FEMAC fue desarrollando dife-
rentes formas en las que se pue-
den dar los malos tratos que en
muchos casos no llevan una mala
intención pero que supone un

menoscabo en la autonomía o las
libertades de las personas mayo-
res a disponer de su economía, su
toma de decisiones o su lugar de
residencia.

Estos abusos se pueden dar por
acción o por omisión, de manera
única o reiterada en el tiempo y
que procede de alguien en quien
se tiene expectativa de confianza

y hay diferentes tipos como el
maltrato estructural o social, el
maltrato por negligencia y aban-
dono, el maltrato afectivo y el
maltrato físico o económico,entre
otros.Ante cualquier situación de
abuso o maltrato que las personas
mayores puedan sufrir existe un
teléfono de información y
denuncia que es el 900 65 65 66.

Se suma a los centros educativos, las
instalaciones deportivas y los edificios
públicos, con un total de 41 unidades

Desde finales de 2017, el
Ayuntamiento de La Rinconada, a través
del área de Salud, viene trabajando en el
objetivo de que La Rinconada se con-
vierta en un espacio cardioprotegido
mediante la instalación de desfibrilado-
res en todos los centros educativos de la
localidad, así como en diversos edificios
públicos de titularidad municipal todo
complementado con formación al res-
pecto para todas las personas que tra-
bajan en ellas. A ellos habría que añadir
los que se encuentran en todas las insta-

laciones deportivas del municipio, lo
que sumaba un total de 40 unidades, a
las que ahora se añade uno en la
Escuela de Música Cristo del Perdón.

Los CEIPs y los IES, las instalaciones
deportivas, el Ayuntamiento, la
Tenencia de Alcaldía, el Centro Cultural
de la Villa, la Biblioteca Municipal
Hacienda Santa Cruz, el Centro de
Adultos Cerro Macareno, el Centro
Cultural Antonio Gala y las escuelas
infantiles municipales (Almonazar,
Gloria Fuertes y Santa Cruz), amén de
otros edificios públicos como el centro
de Bienestar Social, Almacén, depen-
dencias de la Policía Local, Patronato de
Personas con Discapacidad o el edificio

Juan Pérez Mercader, así como el par-
que de ‘Las Graveras’, cuentan con un
desfibrilador. Ahora también, la Escuela
de Música.

De manera paralela, el
Ayuntamiento también ha ido formado
a los empleados y empleadas públicas
en su uso, con la idea de agilizar la res-
puesta ante cualquier eventualidad con
los medios y la formación adecuada, lo
que aumenta las posibilidades de éxito
en el caso de tener que llevarse a cabo
una intervención. El hecho de tener un

desfibrilador a punto y de contar con
personal que sepa utilizarlo, puede ser
determinante para salvar una vida en
caso de padecer algún tipo de dolencia
cardiopulmonar como puede ser un
infarto.

A mayores, a los desfibriladores insta-
lados en CEIP, se les ha incorporado
unos parches pediátricos que, a modo
de electrodos, incorporan un dispositivo
atenuador de dosis, con capacidad para
detectar ritmos cardíacos pediátricos
para adecuar la energía que deben libe-
rar. El personal de estos centros sabe
cómo usarlos con niños y niñas. Con
estas pegatinas se refuerza aún más la
eficiencia con pacientes infantiles y ade-
más incluyen información específica
sobre dónde colocarlos en el cuerpo de
niños y niñas de hasta ocho años.

La delegada de Salud del
Ayuntamiento, Teresa Garzón, ha des-

tacado que “seguimos trabajando en la
dotación de desfibriladores y en el uso
de los mismos”, porque “eso es una for-
mación y un reciclaje continuo para
estar lo mejor preparado posible en el
caso en que haya que intervenir”.

La Escuela de Música se suma a
los espacios cardioprotegidos

Desfibrilador adquirido.

La sede de Igualdad acogió una
reunión de coordinación para
poner en marcha una nueva edi-
ción del Aula de la Experiencia en
el municipio. La delegada de
Mayores, Noelia Ramírez, se
encontró con la coordinadora del
Aula, Rosalba Mancinas, y con
los delegados del pasado curso,en
representación del alumnado,
Feliciano Hidalgo y José Manuel
Librero, para poner en común

propuestas, informar de las
novedades y perfilar el proyecto
de cara al comienzo de una nueva
edición.

"En esta edición retomamos
las clases presenciales, mante-
niendo por supuesto las medidas

de seguridad sanitarias como el
uso de mascarilla, la distancia, la
ventilación y el aforo", explica
Ramírez. "A pesar de que el año
anterior conseguimos reducir la
brecha digital y el curso salió
adelante, hemos optado, siempre
que la situación actual sea favo-
rable y lo permita, recuperar el
ritmo normal".

Las clases, que están previstas
que comiencen a principio de
noviembre, se impartirán en la
Hacienda Santa Cruz, los martes
y jueves, y tendrán una duración
de hora y media, dejando media
hora entre clase y clase para la
ventilación y desinfección del
aula.

Las plazas en ambos cursos
serán limitadas, pudiendo acoger
solo a 35 alumnos. Los interesa-
dos pueden formalizar su matrí-
cula desde el 18 al 27 de octubre,
ambos inclusivos, en el Área de
Igualdad y en el Centro Cívico
Los Silos.

El Aula de la Experiencia es un
proyecto consolidado en La
Rinconada, que cumple su sépti-

ma edición. Un programa uni-
versitario de desarrollo científi-
co-cultural y social dirigido a
promover la ciencia y la cultura,
al mismo tiempo que las relacio-
nes generacionales e intergene-
racionales, para mejorar la cali-
dad de vida de las personas
mayores y fomentar la participa-
ción de éstas en su contexto
como dinamizadores sociales.

#MAYORES programa educativo

Vuelve la presencialidad 
al Aula de la Experiencia
Noelia Ramírez, delegada de Mayores,
Rosalba Mancinas, coordinadora del
Aula en el municipio y los delegados de
clase, en representación del alumnado,
Feliciano Hidalgo y José Manuel Librero,
han mantenido una reunión de cara al
nuevo curso Noelia Ramírez, con Rosalba Mancinas, Feliciano Hidalgo y José Manuel Librero.

Las matrículas se pueden
formalizar entre los días
18 y 27 de octubre,
ambos inclusive, en el
área de Igualdad y en el
Centro Cívico ‘Los Silos’

#SOSTENIBILIDAD hábitos de reciclaje

El Centro 20 de Julio acoge una formación 
para prevenir casos de abusos y malos tratos
hacia las personas mayores

La delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, daba la bienvenida a los asistentes.

Además, los empleados
públicos han sido 
formados en su manejo



El Bulevar Almonazar volvió a ser el
escenario elegido por los comerciantes
del municipio para celebrar la segunda
edición del Zoco, que ellos mismos orga-
nizan con colaboración del
Ayuntamiento.

Dispuestos en dos filas, se instalaron 15
puestos de firmas locales, que trasladaron
su género a la calle, al entorno del Centro

Joven y la Casa de la Música, ofreciendo a
los viandantes una variada oferta en un
día de compras diferente. En la cita se dio
encuentro comercios de ropa, calzado, ali-
mentación, mascotas, librería, decoración
y complementos.  "Esta iniciativa ha vuel-
to a poner de manifiesto la variada oferta
que ofrece nuestro comercio local y ade-
más sirve para animar a que los clientes

realicen sus compras en un entorno dife-
rente del que están acostumbrados.
Desde el Ayuntamiento siempre apoya-
remos iniciativas como éstas que ponen
en valor el comercio de la localidad", afir-
ma Reyes Romero, delegada del área. La
responsable de Comercio no quiso per-
derse la cita y acudió al evento acompa-
ñada de Francisco Manuel Díez, delegado
de Nuevos Desarrollos Empresariales, y
Fátima Vargas, responsable de
Participación Ciudadana.
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Después de tres meses desde su
puesta en marcha, esta iniciativa de
apoyo al comercio local ha puesto su
broche final con la entrega de seis
cheques por valor de 100 euros cada
uno a seis afortunados rinconeros

El pasado mes de junio,el área de
Comercio del Ayuntamiento de La
Rinconada,presentaba esta iniciativa
al tejido empresarial,que tiene como
objetivo incentivar las compras vin-
culadas al inicio del curso escolar en
establecimientos de la localidad y,
por ende, la dinamización económi-
ca del municipio.

En la campaña ha participado casi
medio centenar de negocios, que
han repartido entre su clientela,
durante este periodo de tiempo,
25.000 papeletas,que han sido intro-
ducidas en las urnas facilitadas para
la campaña, y de donde han salido
los seis ganadores,elegidos al azar.

Tal y como recogían las bases, el

pasado 4 de octubre se procedió al
sorteo en las instalaciones de Radio
Rinconada.El acto contó con la pre-
sencia de la delegada de Comercio,
Reyes Romero, encargada de dar fe
y firmar el acta del sorteo, y en
representación del tejido empresa-
rial participante, y testigos, estuvie-
ron presentes Bernardo Meca Álva-
rez, de Rinco PC, Francisco Javier
Díaz de la Rosa, de Confecciones
Donoso, Lourdes Martín González,
de Copistería San José y Marina
Morales Cabrera, de English
Connection.

Los agraciados fueron Miguel
Valle,Vanessa Luis, Patricia Burgos,
Encarni Ortiz, Sara Serrano y
Francisco Fernando Álvarez.

En palabras de Reyes Romero,"la
calidad del tejido comercial de La
Rinconada es indiscutible. A sus
excelentes productos, atención per-
sonalizada e infinidad de ventajas,
hemos querido sumar un nuevo

valor añadido que capte no solo
clientela local sino también de pue-
blos colindantes que se pudieran
decantar por realizar sus compras en
el municipio, confiando en la suerte
de ganar el premio".

Paralelamente se ha llevado a cabo
una ambiciosa campaña de comuni-
cación online y offline,que ha pues-
to en valor y ha dado a conocer los
establecimientos de la localidad. Se
ha repartido 15.000 folletos,400 car-
teles, colocado vallas publicitarias y
se ha hecho difusión en los medios
locales. En las redes sociales propias
del área, la 'Vuelta al Cole' ha supe-
rado las 43.500 personas alcanzadas
en Facebook e Instagram, con cin-
cuenta publicaciones.

#COMERCIO incentivar el consumo

La campaña ‘Vuelta al cole 2021’
reparte 600 euros en premios

La delegada, Reyes Romero, junto a los ganadores del sorteo de la campaña.

#EVENTO ii edición

Zoco La Rinconada se celebra con éxito 

En Redes Sociales, esta
campaña ha alcanzado a
casi 45.000 personas en
Facebook e Instagram

Francisco Manuel díez, Reyes Romero y Fátima Vargas visitaron el Zoco.

El Ayuntamiento de La Rinconada, la
Mancomunidad de Servicios de la Vega y
Ecovidrio han finalizado la campaña para
impulsar el reciclaje de vidrio en el sector
hostelero. El balance de esta campaña,
que inició su andadura en 2019, ha sido
muy satisfactorio, puesto que se ha visita-
do la totalidad de establecimientos hos-
teleros para conocer de cerca sus necesi-
dades en lo que a reciclaje se refiere. 

La delegada, Reyes Romero, ha queri-
do resaltar “el esfuerzo de todos por
modificar los hábitos”.

Nueva campaña ‘El Mundo’
De forma paralela, la Mancomunidad

de la Vega acaba de poner en marcha
una nueva campaña de concienciación
ambiental llamada ‘El Mundo’. Dicha
acción, que viene de la mano de

Ecoembes y, en colaboración con el área
de Comercio del Ayuntamiento de La
Rinconada, está dirigida a impulsar la
concienciación medioambiental de la
ciudadanía, donde el comercio local juga-
rá un papel fundamental como principal
prescriptor en materia de reciclaje.
Tiendas de alimentación, panaderías y
desavíos serán los encargados de con-
cienciar a sus clientes sobre los beneficios
medioambientales del reciclaje y ofrecer
consejos para separar de forma adecua-
da los residuos. Además, los comercios
adheridos a esta campaña repartirán
'Rascas del Reciclaje', que permitirán
demostrar a los clientes sus conocimien-
tos sobre reciclaje y la posibilidad de
entrar en un concurso donde pueden
ganar una mochila elaborada a través de
material reciclado. 

Buena acogida de la campaña
de reciclaje de vidrio 

El Bulevar Almonazar vuelve a acoger esta iniciativa comercial que parte de los propios
negocios rinconeros y que cumple dos ediciones

El parque Valle Inclán, como cada pri-
mer sábado del mes, acogía el Mercado
de Cercanía y Ecológico Toma Tomate,
que cumple quince ediciones. 
Además de poder adquirir de manera
directa del productor legumbres, hari-
nas, verduras, hortalizas, fruta, flores
comestibles, pan y dulces, quesos,
comida lista para calentar y comer, que-
sos, miel, cosmética natural, material
escolar sostenible y cerveza, el público
asistente pudo participar en actividades
lúdicas como el taller medioambiental,
sorteo de un carrito de productos y
degustaciones. 
Como novedad, esta cita ha contado
con cocina en directo. Bajo la temática
'La Cocina Saludable', Irene Sevilla y Pilar
Romero, colaboradoras de Radio
Rinconada y autoras del blog 'Y hoy qué
comemos', ofrecieron un showcooking
de recetas veganas consistente en mini
hamburguesas de legumbres y gazpa-
cho de invierno, con la hierbabuena

como protagonista.
El Mercado de Cercanía y Ecológico
Toma Tomate, tiene el propósito de
contribuir a la sensibilización de los ciu-

dadanos sobre otras posibilidades dis-
tintas y más saludables de consumo,
como son los productos eco/biológicos,
difundir ideas relacionadas con la soste-
nibilidad ambiental, potenciar los pro-
ductos autóctonos y de calidad, a la vez
que acerca el campo a la ciudad, contri-
buyendo al apoyo de un sector impor-
tante de la economía provincial y con un
gran potencial de desarrollo. Al respec-
to, la delegada del ramo, Reyes Romero,
comenta: "se trata de una iniciativa que
ya es un referente en cuanto a encuen-
tros ecológicos a nivel provincial" y
añade que "la calidad de sus puestos y
de su organización es garantía de éxito
para seguir mejorando y creciendo mes
a mes". Con esta iniciativa se pretende
crear una conciencia social en torno al
consumo sostenible y respetuoso con el
medio ambiente y apoyar las iniciativas
locales de economía social solidaria.
Esta modalidad de oferta y consumo,
que se ha establecido a nivel internacio-
nal y nacional, facilita a los ciudadanos el
acceso a las cualidades del producto
agrario ecológico y la venta directa por
parte del productor. 

Nueva edición del Mercado 
de Cercanía ‘Toma Tomate’

Algunos de los comerciantes que han participado en la campaña.

Mercado ‘Toma Tomate’.
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El atleta catalán se impone en la quinta
edición del ultraman más duro del
mundo por delante del onubense
Ricardo Salomón y el belga Bart
Vursltake. El Lora del Río Team arrebata
la victoria por relevos al Rinconada
Team. En la categoría 257, el primer cla-
sificado individual fue Miguel Ángel
Benítez, mientras que, por equipos, el
triunfo fue para los rinconeros del
Graveras Team, por delante del
Ligaillos’s Team, también del municipio.
Aplauso generalizado a la organización
del evento y al recorrido de una prueba
en la que participaron los delegados de
Deportes, Rafael Fernández, y Hábitat
Urbano y Medio Ambiente, José
Manuel Romero Campos

El ser humano tiene la capacidad de lle-
var su cuerpo al límite, hasta demostrar
que no hay nada, por difícil que parezca,
que se le resista. Quizás el Toromán
Triatlón Xtreme sea uno de esos ejem-
plos de actividades que parecen del todo
inaccesibles y que, con preparación, duro
entrenamiento y constancia -además de
un físico privilegiado- se puede conseguir.
Obviamente no son pruebas aptas para
el común de los mortales, pero sí es cier-
to que hay superhéroes que pueden
conseguir esas proezas.
Se celebraba en La Rinconada el ultra-
man más duro del mundo, una etiqueta
otorgada porque, a las pruebas habitua-
les que pasan los triatletas, se suman la
MTB, con un recorrido durísimo después

de una buena paliza en el agua, concre-
tamente en el lago del parque de Las
Graveras. La prueba consta de 10 kiló-
metros de natación y 125 de MTB, con
un desnivel muy pronunciado, el primer
día de competición. El segundo, la prue-
ba son 285 kilómetros de ciclismo en
ruta, y el tercer día se celebra la prueba a
pie, con un recorrido de 84 kilómetros,
equivalente a dos maratones. La prueba
es tan dura, que en la segunda edición se
admitió la participación por equipos de
relevos, con cuatro atletas cada uno para
una modalidad y, posteriormente, se
añadió la categoría Toromán 257, que
cubre exactamente la mitad del recorri-
do, lo que no deja de ser tampoco una
proeza. Sin embargo, hay quien se sigue
lanzando solo ante el peligro, participan-
do en la prueba individual de larga dis-
tancia, metiéndose en el cuerpo la friole-
ra de más de 500 kilómetros en tres días.
El primero en cruzar la meta en esta
prueba reina fue el catalán Josep Badía,
que antecedió en la línea de meta, situa-
da en la Plaza de España, al onubense
Ricardo Salomón y al belga Bart

Vursltake. Por equipos, el Lora del Río
Team, formado por Ricardo Martín,
Cristian Ruiz, Sergio Naranjo y César
Arquelladas, fue el vencedor, por delante
Rinconada Team, la escuadra local en la
que participaban Álvaro Sillero, Manuel
Márquez, Antonio Cruz y Juan Antonio
Machío. El Castilblanco Team, en el que
competía el rinconero Manuel Ríos, fue
tercero. En la categoría 257, el vencedor
individual Miguel Ángel Benítez, seguido
de Alejandro Bernbé y David Montero.
Por equipos, el vencedor fue el Graveras
Team, de La Rinconada, integrado por
Javier Rosales, Luis Miguel Domínguez,
Manuel Fernández y Jaime Martín,
seguido de otro equipo local, el Ligaillos’s
Team, integrado por Juan Antonio
Torres, Antonio Castro, Matías Monago y
José Antonio Coca. El Almuñecar Team,
de la localidad de la Costa Tropical grana-
dina, fue tercer clasificado.

Participación femenina
Dos equipos femeninos tomaron parte
en la competición con muy buenos resul-
tados, a pesar de no alcanzar el pódium.

El Wanawake Team, en el que competía
la rinconera Isa Illanguas, acompañada
por Miriam Gómez, Ana Sánchez y Alicia
Arroyo, que sustituyó a la rinconera
María del Monte Muñoz, compitió en la
prueba reina por relevos, mientras que
en la categoría 257, el equipo Laurus
Team, completó el recorrido. Sus inte-
grantes eran Rocío Díaz, María González,
Patricia Gil y Soraya Sabet.

Organización
Un año más, el Toromán ha sido recono-
cido como una prueba espectacular y
ello ha sido posible por la variedad del
recorrido y su cuidada elección y por la
gran planificación y organización que ha
hecho el equipo capitaneado por José
Claudio Sánchez con la colaboración
incondicional del Ayuntamiento y el

Patronato de Deportes de La Rinconada.
El delegado de Deportes y el de Hábitat
Urbano del Consistorio, Rafael
Fernández y José Manuel Romero
Campos, respectivamente, tomaron
parte en la entrega de premios.
Fernández destacaba que “estamos
hablando de una prueba consolidada,
con cinco ediciones a sus espaldas, que
permite traer La Rinconada a auténticos
súper deportistas y que tiene una gran
proyección del municipio en el exterior”.
Fernández quiso felicitar a todos los par-
ticipantes porque “en este tipo de prue-
bas el resultado casi es lo de menos”, y a
la organización porque “han hecho un
trabajo espectacular y eso ha permitido
disfrutar a los participantes y vivir un
maravilloso espectáculo a los aficiona-
dos”. 

#DEPORTES v edición

Josep Badía, el ‘Toromán’ de La Rinconada

Josep Badía, vencedor final, en el podium con su trofeo.

El Wanawake Team fue el
único equipo femenino
que disputó la prueba
reina, mientras que el
Laurus Team hizo el 257

Juan García fue el vencedor final,
seguido en meta por Juan Benítez, del
CAR, y José María Merchán, del
Credus. La primera mujer en llegar a la
Plaza de España fue Marisol Gómez,
del Credus, seguida de María Dolores
Maqueda, del Club Triatlón Rinconada
y de Lola Cuevas, del Entrena Sevilla

Fiesta del atletismo en La
Rinconada con la celebración de la
XIII edición de la Carrera
Nocturna ‘El Majuelo por la
Movilidad’, un evento que combi-
na el deporte con el ocio, la convi-
vencia entre atletas y el fomento de
la movilidad y el transporte soste-
nible.La prueba,que rondó los 450
participantes, volvió a celebrarse
tras un año de parón a consecuen-
cia del Covid, con epicentro en la
Plaza de España. Había ganas de
deporte,de disfrute y todo ello con-

tribuyó a enriquecer la prueba,
cuya organización y ambiente per-
mitió disfrutar de un gran espectá-
culo.

La carrera, que se organiza con-
juntamente desde las áreas de
Deporte y Medio Ambiente, tuvo
como ganador final a Juan García
Carmona con un tiempo de 28
minutos y 14 segundos,por delan-
te de Juan Benítez Romero, de
CAR, y José María Merchán
Illanes,de CD Credus.En categoría
senior, los ganadores fueron Juan
García Carmona en masculino y
Marisol Gómez de la Torre en
femenino, ésta también fue la
ganadora absoluta femenina. En
veteranos ganó Juan Antonio
Benítez Romero del CAR y María
Dolores Maqueda Rica, del Club

Triatlón Rinconada.
Tras la conclusión, el edil de

Deportes, Rafael Fernández y el
concejal de Seguridad Ciudadana,
José Antonio Ruiz Dorado, hicie-
ron entrega de los trofeos a los
ganadores en las diferentes catego-
rías. El delegado de Deportes,
Rafael Fernández, se refería a la
vuelta a la normalidad, aunque
“adaptando todo el recorrido y la
prueba a las medidas de seguridad
para evitar cualquier posible conta-
gio”. Por otro lado, destacaba que
“el recorrido era ideal,el nivel de la
prueba era altísimo y creo que el
Patronato ha vuelto a demostrar su
capacidad para organizar eventos
de este tipo,por lo que tanto corre-
dores como público han disfrutado
de una gran experiencia”.

#DEPORTES xiii edición

La Carrera Nocturna se resarce del Covid con
un gran espectáculo por las calles rinconeras

El podium con Juan García en lo más alto, Rafael Fernández y Ruiz Dorado.

Podium individual del Toroman 257.

El Graveras Team de La Rinconada, primero por equipos en el Toroman 257.

Momento en el que se tomaba la salida, ubicada en Plaza de España.

Desarollo de la prueba a pie. Imagen de la prueba MTB.

Los más pequeños 
volvieron a disfrutar del
duatlón escolar
‘Toritoman’, otra prueba
plenamente consolidada



El Rinconada sigue trabajando
para enrolar en su proyecto a
David Cuevas. La relación del
ariete con Diego Tristán se ha
deteriorado y ni el atacante ni el
Algabeño parecen dispuestos a
dar su brazo a torcer. Mientras
tanto, la secretaría técnica blan-
quiazul sigue tratando de con-
vencer al club de procedencia del
jugador,con reuniones continuas
a la espera de que el ex interna-
cional español dé su brazo a tor-
cer y permita la salida del futbo-
lista, cuyo destino es el Nuevo
Ramos Yerga. Y es que David
Cuevas sería la guinda de un pas-
tel muy apetitoso que ha confec-
cionado el equipo de Nando de la
Rosa.Un plantel que,como decía
el presidente,Santi Aragón,se iba
a reforzar con jugadores que
ofrecieran un salto de calidad. Y
así lo ha hecho, con Juanma,
Marrufo y Juan para la retaguar-
dia;y Mimi,Rupe y David López
para el centro del campo. En la
delantera han llegado Mamadou
y Jony,pero en el debe del equipo
quizás lo más achacable sea la
falta de gol, por lo que la llegada
de Cuevas culminaría una escua-
dra que aspiraría a todo.
Y ojo, que si falla Cuevas, suena
en los mentideros futbolísticos el
nombre Saborido. Palabras
mayores.

de La Rinconada

Cuando una persona ronda los 70 y
posee una dilatada trayectoria depor-
tiva,se acumulan en la mochila de la
vida multitud de experiencias vincu-
ladas al deporte.Es lo que le ocurre a
Antonio Santiago Bueno,más cono-
cido como ‘Lechuga’, que ya sabe lo
que es hacer varias veces el Camino
de Santiago en bicicleta o ir desde La

Rinconada hasta Roma sobre dos
ruedas.También acumula anécdotas
Francisco Antonio Martínez
Monrobe, ‘Monro’ aunque, por
edad, no son tan dilatadas como las
de su compañero de viaje.
El caso es que estos dos amigos,
ambos integrantes del Club Ciclista
Vega del Guadalquivir, decidieron

hacer la Vuelta a España en bicicleta a
través de distintas etapas. Partieron
desde La Rinconada el pasado 29 de
agosto en dirección A Badajoz, para
luego llegar a Cáceres, Salamanca,
Zamora, Orense y Santiago de
Compostela,desde donde,a través de
la costa atravesaron el norte de
España hasta llegar a la Costa Brava,
desde donde están descendiendo de
vuelta a Andalucía.“No tenemos un
recorrido fijo, lo hemos ido modifi-
cando sobre la marcha,según las vici-
situdes que se nos han presentado”.

Vuelta a España en bicicleta

Deportes
Octubre 2021 

tn@larinconada.es

El Rinconada le toma el
ritmo a la competición y
aspira a todo

#CICLISMO integrantes del club ciclista vega del guadalquivir

‘Monro’ y ‘Lechuga’ en una de sus paradas durante el recorrido.

Asume su papel

El San José ya sabe que 
tendrá que desenvolverse

en campos pequeños y ante
equipos que lo ven como

rival a batir

La guinda 

del pastel

Locutor de Radio

Rinconada

Antonio Borrego

Antonio Santiago, ‘Lechuga’, y Francisco Antonio Martínez
Monrobe están cubriendo todo el país en una gran aventura
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Está claro que no es fácil.
Temporada tras temporada, los
equipos perfilan sus plantillas de
forma que cualquier equipo puede
dar la campanada, y este ha sido el
caso del recién ascendido CB
Granada,que cuenta con una plan-
tilla de garantías y con opciones de
no privarse de nada.

El encuentro tenía a los de
Antonio Molina intranquilos,vien-
do la alienación de un Granada que
no se guardó nada.El técnico rinco-
nero, sin embargo, decidió no con-
vocar a los extranjeros que sí esta-

rán con total seguridad en el
siguiente envite, donde no se per-
mite más error a los del Fernando
Martín.

El encuentro comenzó con la
derrota en dobles mixtos por tres
sets (9-11,10-11,4-11) de la pareja
rinconera Jaume Pérez y Laura
Molina ante los granadinos Rubén
García y Alzbeta Bazova. En los
siguientes encuentros dobles mas-
culinos y femeninos la suerte fue
dispar, debido a que, mientras los
rinconeros Piris y Pérez ganaban
(11-9, 11-7, 11-5) la pareja Marta

Molina y Nerea Ivorra caían ante
las checas Bazova y Svabikova (10-
11,3-11,10-11).

Tras los dobles, el Rinconada se
iba 1-2 abajo,y las estadísticas dicen
que si el Rinconada no sale ganador
de sus duelos dobles, difícilmente
puede remontar un encuentro. Y
así fue. En los primeros individua-
les Masculinos y Femeninos el
resultado fue de doble tropiezo:
Alejandro Ramírez ante Rubén
García (3-11, 5-11, 7-11) y Nerea

Ivorra ante Tereza Svabikova (9-11,
11-10,3-11,5-11).Tras estos resul-
tados,el Rinconada se marchaba 1-
4 y ya sin opciones de ganar el
encuentro.Los tres puntos viajaban
hacia tierras granadinas.

Para terminar,Carlos Piris gana-
ba a Daniel Franco (11-6, 11-8, 11-
3) para que más tarde Marta Calleja
perdiera ante María de La O Pérez
en cinco sets (11-7,10-11,11-9,10-
11,9-11).

Sorpresa desagradable en el
inicio de la temporada

BÁDMINTON traspié para comenzar

La clave para hacer una buena
campaña está en hacerse fuerte en
casa.Ése debe ser el objetivo del Tres
Calles, que lejos del Agustín
Andrade ha cosechado una derrota

en Carmona y un empate en
Villalba del Alcor (2-2).Sin embar-
go, los dos envites disputados al
abrigo de su público no han pasado
del empate, lo que ha sumido al

equipo en la parte baja de la clasifi-
cación y que preocupa en el seno de
la entidad,más por la forma de pro-
ducirse,que por los resultados en sí.
Y es que,ante el Estrella Portuense,
el equipo se adelantaba al descanso
por 2-0,pero en la segunda la inten-
sidad bajó y el marcador finalizó con
empate a dos.Peor aún le fue con el
Futsal Prado,frente al que los rinco-
neros dominaban plácidamente por
3-0 al descanso y acabaron empa-
tando a cuatro, pudiendo incluso
perder en el tramo final del partido.

A la hora de analizar los motivos,
podríamos hablar de exceso de con-
fianza,lo que se ejemplificó frente al
cuadro de Prado del Rey, o de falta
de intensidad o físico en el tramo
final de los partidos,lo que evidencia
que el técnico tiene mucho trabajo
por delante si se quieren evitar los
apuros del año pasado, cuando se
salvó sobre la bocina.

Vuelan puntos en casa que
ya se veían en el zurrón

#TRES CALLES le cuesta cerrar los partidos

Los de Domingo Ramírez empatan en el Agustín Andrade

ante el Estrella Portuense (2-2) cuando ganaban 2-0, y ante

el Futsal Prado (4-4) cuando al descanso ganaban por 3-0

Imagen del duelo de Nerea Díaz ante Tereza Svabikova.

El equipo rinconero volverá
a la competición el 24 de
octubre, con el primer
duelo a domicilio en Ibiza
ante Pitius

Viola se dispone a rematar entre tres jugadores del Futsal Prado.

El Rinconada cae derrotado de contra pronóstico ante 

el recién ascendido Granada en el Fernando Martín

El próximo sábado arranca la
Primera Provincial de baloncesto
en la que se estrena el Wifiguay La
Vega de La Rinconada, tras el
ascenso del pasado año. Para
comenzar, jugará en Pino

Montano ante el Betis Baloncesto,
un rival complicado para empezar
la competición.

El equipo de Luis Burguillo aspi-
ra a seguir creciendo y difundiendo
el baloncesto en la localidad.

Paso al baloncesto

Lance del duelo ante Qalat de la temporada pasada en Segunda.

#WIFIGUAY LA VEGA primera provincial

Después del ascenso del año
pasado,el Club Ajedrez San José
competirá en División de
Honor Andaluza con el objetivo
de lograr la permanencia en la
elite del ajedrez autonómico.

El club ha mantenido sus
principales tableros y se ha
reforzado con Francisco
Tamajón (2100 ELO) y acumu-
la dos empates ante Coín y
Bahía Sur (San Fernando).

Que siga la fiesta

Carmen Ordóñez seguirá siendo uno de los referentes de la entidad.

#AJEDREZ división de honor andaluza

El cuadro rinconero espera a que
salga el grupo de competición de
Primera Andaluza, sin tener claro
cuando comenzará la Liga.
Mientras tanto, la entidad se pone
a punto con duelos amistosos para

afrontar con garantías una campa-
ña en la que aspira al ascenso.
El año pasado, Lebrija cortó el
sueño de los de Angelu
Hernández que este ejercicio quie-
ren resarcirse y subir de categoría.

Espera el calendario

Imagen del último partido de la temporada pasada ante  el BM Lebrija.

#BM SAN JOSÉ en plena pretemporada
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Nadie dice, ni piensa, que vaya a
ser fácil. De hecho, todos coinciden
en que la Primera Andaluza es,
posiblemente, la categoría de la que
sea más complicado salir.En el San
José lo saben y lidian con ello. Con
un plantel de garantías,quiere estar
entre los candidatos, aunque a las
dificultades propias del sistema de
competición y de que sólo hay un
ascenso debe sumar la etiqueta de

favorito que arrastra. Esa presión
extra, que no se notó en el duelo
inaugural frente al Mosqueo, sí se
hizo evidente en el primer partido a
domicilio, en un campo de reduci-
das dimensiones, donde el rival, en
el que militaban muchos viejos
conocidos,salió a hacer el partido de
su vida y logró rebañar un empate,
que bien pudo ser una victoria,por-
que los de Dani Ruiz gozaron de

algunas buenas ocasiones para ello,
aunque también las tuvo el San
José.

El caso es que casi todos los equi-
pos saldrán a hacer ante los caña-
meros el partido del año, lo que
supone una dificultad añadida a las
que ya de por sí acapara la competi-

ción. Y luego están los campos en
los que deberá jugar.
Evidentemente no hay ninguno,ni
de lejos,que se asemeje al Felipe del
Valle. Sólo el Rafael Beca de
Villafranco tiene césped natural y
las dimensiones son muchos más
reducidas, lo que facilita a sus riva-
les juntar sus líneas y minimizar
los huecos al ataque azulino.El San

Pablo Pino Montano fue un buen
ejemplo de ello.

Además, hay otro detalle y que
es la resiembra del Felipe del Valle,
algo que se hace cada temporada en
las misma fechas -porque son las
que recomiendan los técnicos-,pero
que implica la disputa de dos o tres
jornadas lejos de su feudo.Frente al
Bellavista jugó en el ‘Castañita’,
más pequeño, lo que también
aumentó la dificultad,aunque no se
notó en el resultado (3-0). Con el
sistema de competición de dos sub-
grupos el margen de error dismi-
nuye y los traspiés son limitados.

De momento, el equipo está
sabiendo gestionar las dificultades,
sumando siete de nueve puntos
posibles, con un pleno al abrigo de

su público y cumpliendo la deno-
minada media inglesa, antes de
tener la complicadísima visita a Isla
Mayor, donde espera un
Villafranco que también quiere
sentarse en la mesa de los favoritos.

Pero no puede existir ningún
tipo de confianzas ni la más míni-
ma relajación. En sus filas se junta
suficiente experiencia y calidad para
saber plantar cara a esta situación,
aunque sí se aprecian ciertas caren-
cias en algunas demarcaciones.Así,
por ejemplo, la baja de Rubén hizo
daño a los azulinos en Pino
Montano, que se vieron superados
en la medular.Ésta es sólo la prime-
ra fase de un largo campeonato,
pero para aspirar en las siguientes,
en ésta hay que cumplir.

La presión de ser el máximo
favorito a lograr el ascenso

El cuadro cañamero comenzó bien la campaña, derrotando al Mosqueo (2-0).

#SAN JOSÉ comienza mandando

Todos los rivales salen a hacer el partido de la temporada ante el cuadro cañamero, que trata
de hacerse fuerte pero que ya ha comprobado las dificultades que entraña esta categoría

Luis Cubero se lleva el balón en un lance ante el Bellavista.

El Rinconada ha visto como el
trabajo se acumulaba en los últi-
mos días de pretemporada, con la
llegada de varios jugadores de esos
llamados a marcar diferencias. De
hecho, la secretaría técnica sigue

trabajando para conseguir la incor-
poración de David Cuevas.Esa lle-
gada tardía de efectivos, algunos
contratiempos, como la lesión de
Edu de la Hera o la marcha de Jhon
a Jaén, provocaron que el equipo

de la primera jornada estuviera
casi cogido con pinzas, con varios
integrantes que llevaban tres días
en el club. Aún así, el equipo se
adelantó en el marcador ante el
Bellavista y, aunque terminó
empatando, no dejó mala imagen

en el feudo capitalino. Tampoco
fue mala la imagen global frente al
Villafranco, pero sí el resultado,
una derrota 1-2 en la que el equi-
po de Isla Mayor le remontó el
partido en una segunda parte en la
que a los blanquiazules les faltó

físico,máxime en inferioridad,tras
las cartulinas rojas a Marrufo y
Mimi.

Ante el Camino Viejo, con un
flanco zurdo improvisado por las
bajas de los expulsados, el equipo
cuajó un buen partido,dominando
ante el Camino Viejo, sabiendo
sufrir cuando los tomareños apre-
taron, y aprovechando una oca-
sión postrera para anotar el que a
la postre sería el gol de la victoria.

Un triunfo que supo a gloria,
que limpió de dudas el vestuario y
que reafirmó lo que cualquier afi-
cionado puede ver desde fuera:que
este equipo tiene mimbres para
dar muchas alegrías a los aficiona-

dos y que no tiene nada que envi-
diar a ninguno de la categoría.

Con la tranquilidad del primer
triunfo, de vuelta a casa, ante su
público, el Rinconada logró una
nueva victoria frente a un Cerro
venido a menos y que parece can-
didato a sufrir este ejercicio. El
triunfo permite al Rinconada
sumar siete de doce, acercarse a la
cabeza,consolidarse en el grupo de
ascenso de cara a la segunda fase y,
sobre todo, mandar un mensaje
claro de que este equipo,nada tiene
que ver con el que sufrió hasta
última hora en la pasada campaña.
Y eso que todavía no ha logrado
cerrar a su ansiado goleador...

Engrasa el plantel para
no renunciar a nada

#RINCONADA estrena triunfo ante el camino viejo

Carlos Ávalos se lleva un balón por la derecha ante el Camino Viejo.

Rupe se lleva el balón en presencia de un futbolista del Cerro.

El próximo domingo los
azulinos visitan el Rafael
Beca de Isla Mayor para
verse con el Villafranco,
otro de los favoritos 

Después de un inicio dubitativo, con varios fichajes llamados a ser importantes en el último tramo
de la pretemporada, el equipo estrenó a la tercera el casillero de victorias y mostró su potencial

Las llegadas en el tramo
final de Mimi, David López
y Jony le dan un salto de
calidad a la plantilla, que
aspira a pelear por todo



de La Rinconada Deportes
Protagonistas 

Relaño
Ex A.D. San José

El pivote defensivo cañamero se ha
desvinculado de la entidad. Según
informa la junta directiva,el futbo-
lista recibía la propuesta para con-
vertirse en entrenador de la cante-
ra del Real Betis,lo que le ha lleva-
do a dar el paso de abandonar la
disciplina azulina.

Saborido
Futbolista

Ante las dificultades para cerrar
la llegada de David Cuevas, ha
empezado a sonar con fuerza la
posibilidad de que Saborido lle-
gue al Rinconada. Un refuerzo
de lujo cuyo estado es una incóg-
nita,después de una grave lesión
de rodilla el año pasado.

Club Ditae
Taekwondo

El taekwondo rinconero ha
comenzado la temporada con
lnueve deportistas en la Copa
Federación Sector Occidental,que
abarcó las categorías de Pred
Cadete, Cadete, Junior y Senior.
La temporada de los de Eduardo
Luque se presenta apasionante.

El equipo Tri Rinconada, for-
mada por los atletas Jaime
Martín, Diego Jiménez, Rafael
Serrano, Tomás Pérez y Carlos
Pareja, ha finalizado en sexta
posición general -3 en categoría
masculina- en la prueba por
etapas ‘Red Bull Buen Camino’,
que ha transcurrido sobre una
distancia total, realizada por
relevos, de 314 kilómetros en
los que, a través de la Cordillera
Cantábrica, por el Camino
Primitivo de Santiago de
Compostela, se ha cubierto un

desnivel positivo de 9.000
metros.

Durante tres días, los colosos
rinconeros han competido con
lo más laureado del panorama
nacional y han finalizado en

una más que meritoria sexta
plaza en la general, empleando
un tiempo de 26 horas y 4
minutos. Además, en su catego-
ría, la masculina, se han subido
al pódium, logrando la medalla
de bronce.

Por otro lado, en el concurso
Cabreiroá sobre sostenibilidad,
han conseguido la victoria, lo
que les ha reportado un fin de
semana para todos en La
Coruña para vivir distintas
experiencias.

Sin tiempo de descanso, uno

de sus integrantes, Jaime
Martín, también participaba en
el famoso Toroman de La

Rinconada, el Ultramán más
duro del mundo, consiguiendo
el primer puesto por relevos.

#TRAIL a través de la cordillera cantábrica

El equipo de atletas de la localidad cubrió los 314 km del Trail con 9.000 metros de desnivel

positivo entre Oviedo y Santiago de Compostela, a través del Camino Primitivo

XXI Trofeo 
al mejor 
jugador

Jugamos en Casa
Radio Rinconada

1.Alemán                   10 ptos 

2.Jorge Guerra             7 ptos

3. Chalo                        7 ptos

4. Enrique                    7 ptos

5.David Alfonso          7 ptos

A.D. San José 

1. Juanma                 11 ptos

2.Abel Pando          11 ptos

3. Gata                     10 ptos

4. Parque 9 ptos 

5.Mamadou              8 ptos

U.D. Rinconada 

Honores para el Tri
Rinconada en el Red Bull
Buen Camino

El Tri Rinconada, a las puertas de la catedral de Santiago de Compostela.

Jaime Martín,  Diego
Molina, Tomás Pérez,
Carlos Pareja y Rafael
Serrano fueron los 
integrantes del equipo

El Club de Tenis de Mesa San
José está de enhorabuena. Su
primer plantel lograba el año
pasado el ascenso a Tercera

Nacional, después de unos años
duros, en los que el equipo cayó
a categoría Autonómica, tras
llevar años alternando la

Primera y la Segunda Nacional.
Este año el primer plantel ha
dado una alegría, pero el princi-
pal motivo de orgullo de la enti-
dad es la gran cantidad de can-
teranos que se están forjando
en las mesas del Carmen Laffón
y que, bajo la dirección de Luna,
un histórico de la entidad, están
evolucionando para garantizar
el futuro del club. De momento,
tendrán dos equipos en DH.

#TENIS DE MESA ilusionante vuelta al trabajo

Sembrando el potencial 
para el futuro 

Imagen del Carmen Laffón durante una jornada de entrenamiento.

Próximamente comienza la competición con un equipo 

en Tercera Nacional y dos en División de Honor
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El Centro Cívico Los Silos acogió la
reunión de la Mesa del Carnaval for-
mada por personas vinculadas de una
manera u otra a la fiesta del disfraz en
La Rinconada y que nació en 2019
como una comisión de trabajo con la
función de canalizar las opiniones, las
propuestas, las ideas y las quejas con la
intención de que, a la hora de ir toman-
do decisiones, sean respaldadas por el
mayor número posible de puntos de
vista, siempre con el objetivo de que
las fiestas sigan avanzando y consoli-
dándose en el ámbito provincial.

El delegado de Fiestas Mayores, que
presidió la reunión, señaló que el
Carnaval de 2022 vuelve del 6 de febre-
ro al 6 de marzo, tras un año de ausen-
cia por la pandemia, dando inicio con el
Carnavalito que contará con agrupacio-
nes carnavalescas de Cádiz y en el que
se celebrará el tradicional sorteo de
entradas para el Concurso Provincial de
Agrupaciones Carnavalescas. Éste ten-
drá lugar en el teatro Antonio Gala del
14 al 19 de febrero, aunque se barajan
más días con sesiones más cortas y se
mantienen los premios que ya se incre-
mentaron un 30 por ciento en 2020.

"Todo ello teniendo en cuenta pro-
tocolos de limpieza y siempre en fun-

ción de la situación sanitaria que haya
en cada momento, lo que implica que
seguimos adelante con todo, pero no
descartamos que tengamos que ir rec-
tificando sobre la marcha". También
Reyes informó que vuelve el Carnaval
en la Calle, del 25 al 27 en La Rinconada
y del 4 al 6 en San José.

En cuanto a los pasacalles subrayó
que "continuamos trabajando el con-
cepto de 2020 de ir quitando protago-

nismo al botellón, un trabajo de con-
cienciación a largo plazo, pero que ya
empezó a tener sus frutos en la última
celebración". El delegado solicitó a la
Mesa del Carnaval hacer llegar a
Fiestas Mayores las propuestas de
posibles pregoneros o pregoneras,
jurado del concurso y distintas suge-
rencias, para que en las próximas
semanas el Carnaval 2022 esté perfila-
do.

#FIESTAS MAYORES reunión

Febrero seguirá siendo el mes del Carnaval 

Elvira Caballero, Antonio Aguilar y
Rafa Coca serán Melchor, Gaspar y
Baltasar, respectivamente, acompa-
ñados por un cortejo de carrozas que
harán las delicias de los más pequeños
del municipio el próximo 5 de enero

El área de Fiestas Mayores del
Ayuntamiento que dirige Rafael
Reyes ha hecho público el nom-
bre de las personas que encarna-
rán a sus Majestades, los Reyes
Magos de Oriente en la

Cabalgata que tendrá lugar en la
tarde del próximo 5 de enero. En
concreto, el Rey Melchor será
encarnado por Elvira Caballero,
presidenta del club Oso Panda
Rinconada, mientras que Gaspar
será Antonio Aguilar fuertemen-

te vinculado con la Semana Santa
rinconera y Fiestas Patronales.
Baltasar lo encarnará Rafa Coca,
presidente del Centro de Artes
Escénicas y Visuales de La
Rinconada. Todos ellos coinciden
en la ilusión que les causa el nom-
bramiento y en que esperan dis-
frutar mucho del día para, a su
vez, hacer disfrutar a los verdade-
ros protagonistas de ese día, los
niños y niñas de La Rinconada.

Antonio Aguilar Ariza, Rafael Coca y Elvira Caballero encarnarán a los Reyes Magos . Aquí, junto al edil de Fiestas, Rafael Reyes.

El Pregón de los Dolores
Gloriosos pudo seguirse
vía streaming a través de 

#FIESTAS MAYORES en la tarde del 5 de enero

La Rinconada elige a sus
Majestades los Reyes Magos Elvira Caballero estuvo en la prime-

ra directiva del club Oso Panda
Rinconada, en el año 1993, y en
1997 sustituyó a José Miguel
Fernández en la presidencia de la
entidad, que ha ejercido desde
entonces, dedicando media vida a
la Gimnasia Rítmica en el munici-
pio, trabajando por crear buenas
deportistas y, sobre todo, grandes
personas. 

Rey Melchor:
Elvira Caballero

"Si las condiciones sanitarias siguen
evolucionando de forma favorable,
las calles del municipio volverán a lle-
narse de la ilusión de los más peque-
ños y con total seguridad de toda la
familia, el próximo 5 de enero con la
Cabalgata de Sus Majestades de
Oriente", afirma el delegado de
Fiestas Mayores Rafael Reyes.
Además, subraya que "va a ser espe-
cial, tras un año muy duro para los
vecinos y vecinas y, sobre todo, para
los niños y las niñas del municipio,
que nos han dado una lección de resi-

liencia y compromiso ante esta pan-
demia".
La concejalía trabaja ya en el recorri-
do, la restauración y diseño de las
carrozas, la animación que va a
acompañar a las mismas y en la elec-
ción de los personajes de la Ilusión
que encarnarán a Melchor, Gaspar y
Baltasar, así como la Estrella.
"Empezamos a ver la luz ante esta
oscuridad global, a recuperar nues-
tras tradiciones y a que la infancia
pueda volver soñar con la Noche de
Reyes", apunta Reyes.

La Rinconada se prepara para la
Cabalgata de Reyes Magos

Elvira Caballero Ruiz.

Antonio Aguilar Ariza trabaja como
odontólogo en el núcleo de La
Rinconada. 
Muy vinculado a las tradiciones y
fiestas populares del municipio. 
De su afición a la fotografía han sali-
do algunos de los últimos carteles
de la Semana Santa y las Fiestas
Patronales de La Rinconada. 
Muy querido y conocido en el
municipio.

Rey Gaspar:
Antonio Aguilar

Rafael Coca está fuertemente vincula-
do a la cultura del municipio. 
Forma parte del elenco de Teatro El
Abrevadero y de La Trastería.
Su labor ha sido fundamental en la cre-
ación del Centro de Artes Escénicas y
Visuales de la Rinconada (CRAES) del
que ahora es presidente. 
Sus trabajos en las artes escénicas tra-
bajan la cultura social comunitaria con
programas como Nómadas.

Rey Baltasar:
Rafael Coca

Antonio Aguilar Ariza.

Rafael Coca.

Tras la suspensión del año pasado por el Covid, vuelve la Cabalgata de Reyes.

Encuentro en Los Silos del delegado, Rafael Reyes, con los carnavaleros locales.
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El Centro Joven La Estación acogió la
presentación del programa a la direc-
ción de los centros educativos locales.
Los delegados de Educación, Antonio
Marín, de Igualdad, Noelia Ramírez, y
de Salud, Teresa Garzón, mostraron las
más de 25 acciones planteadas para el
alumnado

El área de Juventud del
Ayuntamiento de La Rinconada vuelve
a apostar por el programa de
Ciudadanía y Fomento de la
Convivencia y presenta su undécima
edición.  Para su puesta en marcha se
ha vuelto a establecer cauces de coordi-
nación e implementación para el des-
arrollo de actuaciones con el Área de
Igualdad, con el de Salud y el de
Educación, con el Punto Visible LGTBI,
con la Unidad de Tabaquismo y con
entidades que promueven y tienen
como objetivo sensibilizar a la pobla-

ción para una mejora de la convivencia
y la calidad de vida.

El delegado de Educación, Antonio
Marín, la responsable de Igualdad,
Noelia Ramírez, y la de Salud, Teresa
Garzón, se reunieron en el salón de
actos del Centro Joven con los repre-
sentantes de los equipos directivos de
todos los centros educativos locales
para mostrarles las líneas básicas de
intervención del programa y los diferen-
tes talleres planteados para desarrollar-
se en las aulas.

Se va a trabajar diferentes líneas
como la educación emocional, hábitos
saludables, igualdad y otras campañas
sobre el consumo del tabaco, salud
sexual, prevención del bullying, 25N o
8M. Estas líneas abarcan talleres sobre
gestión de emociones, relaciones
sanas, conocerse y quererse, afectivi-
dad sexual, el peligro de las redes socia-
les, adicciones, educación vial, ciberbull-

ying, igualdad de género, o prevención
del odio.

Los tres ediles presentes, abordaron
las temáticas de sus áreas y coincidieron
en la importancia de la colaboración
entre el Ayuntamiento y los centros
educativos en este tipo de iniciativas.

Proyectos coeducativos.
Tras la presentación del programa de

Ciudadania y Fomento de la
Convivencia, Noelia Ramírez, delegada
de Igualdad, aprovechó para tratar con
la comunidad educativa otras activida-
des que desde el área se realizarán en
los centros de primaria y secundaria.

Las actividades que se llevarán a
cabo son: 'Cuentacuentos: Las niñas
serán lo que quieran ser', 'El regalo per-
fecto', 'Abriendo los ojos', 'Que no te
vendan la moto', donde se analizarán
los diferentes tipos de publicidad, 'Soy
Mujer', 'Bailando con los sentidos' para
descubrir los mensajes sexistas que
esconden las canciones, y 'No es No'.
Además, se desarrollará un proyecto
socio-formativo, 'La fábrica de hom-
bres', para las alumnas y alumnos de
secundaria.

La delegada de Igualdad,
Noelia Ramírez, qanalizó
también otras propuestas
que realiza el área de la
Mujer con los centros
educativos

#JUVENTUD centros educativos

El programa de Ciudadanía y Fomento de la
Convivencia llega cargada de actuaciones
saludables y actos de igualdad para el aula

El alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, participó recientemente
en el acto de reconocimiento de
UNICEF Comité Andalucía de los

municipios pertenecientes al pro-
yecto Ciudades Amigas de la
Infancia 2021. La Rinconada se ha
incorporado a esta iniciativa liderada

por UNICEF España desde el año
2002 en alianza con el Ministerio de
Derechos Sociales y Agenda 2030,la
Federación Española de Municipios

y Provincias (FEMP), y el Instituto
Universitario de Necesidades y
Derechos de la Infancia y la
Adolescencia y que pretende mejo-
rar el bienestar de la infancia impul-
sando políticas locales que garanti-
cen el desarrollo pleno de niños,
niñas y adolescentes, con un enfo-
que de derechos de la infancia,equi-
dad,participación y de coordinación.
El acto de agradecimiento, en el que
ha colaborado la Agencia Andaluza
de Cooperación Internacional para el
Desarrollo (AACID), contó con la
presencia de la consejera de
Igualdad, Políticas Sociales y
Conciliación de la Junta de
Andalucía, Rocío Ruiz, y la presi-
denta de UNICEF Comité
Andalucía,Claudia Zafra,además de
los alcaldes y técnicos de los munici-
pios reconocidos.
El alcalde rinconero destacó que La
Rinconada dispone de un 'Plan para
la Infancia y la Adolescencia 2021-
2024', tras un arduo trabajo trans-
versal de diferentes áreas municipa-
les, entre las que se encontraban
Juventud, Bienestar Social,
Educación, Cultura, Medio

Ambiente, Patronato de Deportes,
Igualdad, Seguridad Ciudadana y
Comunicación, y cuya meta funda-
mental es garantizar el cumplimien-
to de los derechos de la infancia y la
efectiva satisfacción de sus necesida-
des básicas. También explicó que a
través del área de Juventud se viene
trabajando desde hace ocho años en
el fomento de la participación infan-
til mediante la organización de los
Plenos Infantiles,en los cuales niños
y niñas de 6º de primaria de todos los
centros educativos del municipio
grupalmente elaboran propuestas
que presentan en el salón de plenos.
"Un pueblo que cuida a sus meno-
res es uno de los mayores logros que
nos pueden otorgar”.

El alcalde, Javier
Fernández, recibió la 
distinción para el 
municipio en el acto de
reconocimiento del
Comité de UNICEF
Andalucía

#JUVENTUD reconocimiento

Unicef declara a La Rinconada
Ciudad Amiga de la Infancia

Foto de familia con los responsables de todos los municipios reconocidos por Unicef

Este evento organizado en colabora-
ción del IAJ y el área de Juventud de
La Rinconada, recoge los pensamien-
tos, ideas y prioridades de los jóvenes
europeos sobre el futuro de Europa
que se compartirán con los responsa-
bles políticos europeos

Con el objetivo de hacer llegar a las ins-
tituciones europeas las demandas y
opiniones del sector más joven de la
población, se ha puesto en marcha el
programa #StandForSomething que
ha recalado recientemente en nuestra
localidad.
Hasta el Centro Joven La Estación se
desplazó un grupo de jóvenes de la
localidad para participar en este pro-
grama que tiene como objetivo movi-
lizar la energía de los jóvenes y trans-
mitir sus mensajes a los responsables
de la toma de decisiones europeos.
En el encuentro con los jóvenes estu-
vieron Álvaro Ballesteros que es asesor
de programas del Instituto Andaluz de
la Juventud (IAJ), JJ que es uno de los

22 activistas de dieciséis países miem-
bros de la UE que acudirá a la
"Conferencia sobre el futuro de
Europa" para trasladar la voz de la
juventud andaluza y Noelia Adame,
técnica de Juventud del Ayuntamiento
de La Rinconada.
Al inicio, Adame explicaba los diferen-
tes programas que se llevan a cabo
desde el área de Juventud, mientras
que Álvaro Ballesteros hacía lo propio
con los que oferta el IAJ, a la vez que
agradecía al Consistorio rinconero la
colaboración y canalización que hace
de toda la información relativa a la
juventud andaluza. Cerraba la inter-
vención y daba paso a una serie de
dinámicas que como el propio JJ expli-
có estaban diseñadas para recoger
qué ideas tenían los jóvenes de La
Rinconada pensando en la Europa que
la juventud quiere para trasladarlas
posteriormente a Bruselas durante el
mes de octubre durante el encuentro
juvenil europeo con europarlamenta-
rios en el que JJ participará.

#StandForSomething llevará la
voz de la juventud a Bruselas
para diseñar la Europa del futuro

Antonio Marín, Noelia Ramírez y Teresa Garzón, en el Centro Joven ‘La Estación’.

El municipio forma parte de las 14 entidades locales que se incorporan, por primera vez, a esta iniciativa promovida por UNICEF
cuyo objetivo es posicionar el bienestar de los niños y niñas en el centro de la acción local
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El propietario, José Manuel Reina

dejó su profesión de cortador de

jamón y atención al público para

dedicarse a lo que, realmente le

gusta: “era la ilusión de mi vida”

Desde el pasado mes de
noviembre, el núcleo de San José
cuenta con una nueva tienda de
animales situada en Avenida
Jardín de las Delicias, 6. La semi-
llería de Jose es un espacio donde
los amantes de los animales
podrán encontrar una amplia
variedad de productos para el cui-
dado de las mascotas, pero
poniendo especial énfasis en la
acuariofilia. Y es precisamente
esta especialización en el mundo

de los peces lo que hace diferente
a este establecimiento regentado
por José Manuel Reina.

A pesar de sus dimensiones, la
tienda cuenta con todo lo necesa-
rio para desarrollar la afición de la
cría de peces y otros organismos
acuáticos en acuario, lo que hace
de La Semillería de Jose un lugar
idóneo para que los interesados en

este hobby puedan hacer sus
compras y dejarse asesorar, dados
los conocimientos en la materia de

su propietario.
Sin embargo, no sólo de peces

vive Reina, quien cambió su pro-
fesión de corte jamonero y aten-
ción al público para dedicarse a lo
que realmente le gusta: "Abrir
una tienda como la que tengo
ahora era la ilusión de mi vida.
Pequeña, sin pretensiones, espe-
cializada en lo que me gusta pero
a la vez con todo lo necesario para
atender a mis clientes", confiesa
José Manuel Reina. Así, la semi-
llería de Jose también ofrece a sus
clientes especias, incienso, servicio
de montaje y puesta en marcha de
acuarios, plantas y otros produc-
tos para que las mascotas puedan
llevar una vida sana y feliz.

La semillería de Jose, un nuevo concepto de tienda 
de mascotas llega a La Rinconada

José Manuel Reina, en el interior de su establecimiento ‘La semillería de Jose’.

La vocación de Asunción María
Trigo siempre ha sido,en sus propias
palabras, "ayudar a quienes más lo

necesitan". Por eso y tras su paso
como directora de una escuela infan-
til, decidió embarcarse en su propio

negocio teniendo claro que seguiría
prestando servicio a los más peque-
ños.Así nació el Centro Integral de
Terapias Infantiles y Adolescentes
Florecer, que desde el pasado 1 de
septiembre se ubica en la Avenida
Jardín de las Delicias,26.

Este nuevo centro ya está pres-
tando servicios dirigidos a la infancia
y adolescentes en cuanto a:atención
temprana, retraso madurativo, tras-
tornos del sueño y la alimentación,
psicología clínica, logopedia, fisiote-
rapia, terapia ocupacional, psicope-
dagogía, altas capacidades, acoso
escolar y bullying y conflictos fami-
liares. Para ello, cuentan con un
equipo multidisciplinar encargado
de atender estos procesos terapéuti-
cos dirigidos desde 2 a 16 años.

"Lo más demandado hasta el
momento es la fisioterapia neuroló-
gica y respiratoria y los problemas
relacionados con el desarrollo",
cuenta Asunción Trigo, al tiempo
que desvela que otra de las razones
que propiciaron la apertura de este
centro de terapias fue "dar respues-
ta a los rinconeros y rinconeras para
que encontraran en el mismo sitio
todo lo que necesitaran".Y es que el
equipo que conforma ‘Florecer’
presta especial atención al entorno
del niño o la niña. "Son igual de
importante o más.Muchas veces los
pequeños asumen lo que les sucede
pero a los adultos nos cuesta mucho
más", cuenta Asunción. Y en este
camino y siguiendo su afán de
investigar constantemente las nove-

dades en los tratamientos,han incor-
porado un novedoso software por el
cual los pacientes pueden comuni-
carse a través del iris que enseñan a
manejar e interpretar a niños y
niñas y a sus familiares.

También gracias a las nuevas tec-
nologías, el Centro Integral de
Terapias Infantiles y Adolescentes
‘Florecer’ ofrece tratamientos efica-
ces basados en diagnósticos precisos
también de forma telemática.

Por vídeoconferencia ayudarán a
resolver estas dificultades físicas y
psíquicas.

Asunción Trigo, a las puertas del nuevo centro ‘Florecer’.

Asunción Trigo, que fuera
directora de la guardería
‘Santa Cruz’, se encarga
de, según sus propias
palabras, de “ayudar a
quien lo necesita”

La gran diferencia con
otros establecimientos 
es la especialización en 
acuariofilia, con todo lo
necesario para los 
amantes de este arte

#EMPRESA www.centroflorecer.es

Abre en San José 'Florecer', un centro integral de 
terapias infantiles y adolescentes

Fernando Gómez lleva toda una vida
dedicado a la hostelería. Ahora da el
paso de abrir su propio negocio, una
experiencia que no le es nueva, pero
que afronta con la ilusión de alguien
que está empezando

Bar ‘El Castellano’ es un estableci-
miento especializado en la cocina tra-
dicional de Andalucía y en las carnes
a la brasa y que acaba de abrir sus
puertas hace tan sólo dos meses.
La cocina de este local, situado en la
calle Juan de la Cueva, 15, desprende
olores de los platos de siempre. Y es
que los platos de toda la vida son un
constante durante toda la semana,

así como los desayunos (que empie-
zan a servir a las 8 de la mañana) y las
meriendas. Entre las especialidades
de su carta se encuentran las carnes
a la brasa, pez espada, queso camem-
bert, chipirones, huevos fritos con
jamón de bellota y patatas... Y la joya
de la corona: el bienmesabe.

Bar El Castellano cuenta, además,
con el aval de la experiencia de su
propietario, Fernando Gómez, que ya
sabe lo que es ponerse al frente de
un negocio. "Tuve una pollería y frei-
duría en Esquivel y ahora me enfren-
to con mucha ilusión a este reto de
llevar los sabores de la comida casera
y de toda la vida a los clientes rinco-
neros", afirma a la vez que confiesa
que próximamente ofrecerá menús
de bocadillo y bebida a un precio de
3 euros con el fin de atraer también a
un público más joven.
Tanto el interior del local como su
terraza hacen de este bar un lugar
ideal para disfrutar más cómoda-

mente de la buena cocina, su sobre-
mesa y un personal cercano que te

ayudará a decidir entre las sugeren-
cias de su carta.

Fernando Gómez, en bar ‘El Castellano’, junto a Reyes Romero.

El gerente confiesa que,
próximamente, ofrecerá
menús de bocadillo y
bebida a tres euros

Bar ‘El Castellano’, un homenaje a la cocina
casera tradicional en el corazón de La Paz

Además, también ofrece
a sus clientes especias,
incienso y productos para
que las mascotas puedan
llevar una vida sana y feliz

#EMPRESA avenida jardín de las delicias
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"Es un programa que completa
un intenso año de compromiso
con las letras y de fomento de la
literatura. Que ha traído a La
Rinconada las principales noveda-
des, pero también las más impor-
tantes distinciones literarias:
Nadal 2021 (Najat ElHachmi),
Planeta 2020 (Eva Sáenz de
Urturi), Nacional de Ensayo 2020
(Irene Vallejo), Herralde de
Novela 2020 (Luisgé Martín) y
ahora Premio Azorín, con Nativel
Preciado, en el contexto del Día
Mundial de las Bibliotecas", expli-
ca la delegada de Cultura, Raquel
Vega.

Una apuesta por los libros que el
área de Cultura viene trabajando
en los últimos años y que implica
un Plan Municipal de Fomento de
la Lectura con bibliotecas munici-
pales, librerías y editoriales del
municipio,comunidad educativa y
la Fundación José Manuel Lara

(Planeta).
En palabras de Vega:"Tiene una

clara vocación de proyecto semilla,
de siembra de hábito lector en eda-
des tempranas, de ahí su trabajo
con institutos y ambientes acadé-
micos,como la UNED u otros pro-

gramas universitarios.
Continuamos trabajando con
librerías y editoriales locales, ini-
ciativas de fomento de la lectura y,
por supuesto,con el conjunto de la
comunidad educativa". Los insti-
tutos de la localidad vuelven a ser

protagonistas de este ciclo literario
compartiendo encuentros con cre-
adores y creadoras. Uno de esos
encuentros viene de la mano del
periodista Fermín Cabanillas para
seguir concienciando a la juventud
acerca de una pandemia que aún
no ha finalizado.

Amparo Rubiales, Mercedes de
Pablos, Nativel Preciado, Marta
Robles,Sandra Miró,Paula Puerta
o Megan Maxwell, son autoras
destacadas que estarán presente en
Otoño Literario."Ciclo que visibi-
liza la literatura feminista en un
momento donde nos preocupa la
regresión, la relativización o bana-
lización de derechos constitucio-
nales o simplemente, que haya
gente que ni siquiera conozca que
el feminismo es un movimiento
que busca la igualdad efectiva de
hombres y mujeres. Ni más ni
menos. Las sociedades más avan-
zadas son las que cultivan la exten-

sión de derechos y libertades,entre
ellos la igualdad".

Respaldo de nuevo a las firmas
locales y de la provincia como
Floren González, Asunción Vega,
Laura Sánchez, Chani Aparicio y
Jairo Valencia. "Es importante que
un autor con talento sea profeta en
su tierra y que sus primeras publi-
caciones encuentren visibilidad y
respaldo en nuestros centros cul-

turales.Sin olvidar el estímulo a la
creación con certámenes propios,
como el Gloria Fuertes de poesía y
narración corta", apunta la edil de
Cultura.

También acoge el VI Encuentro
de Escritores/as, un encuentro de
escritores indies y abierto a todos
los escritores y escritoras que
organiza la editorial Donbuk en
colaboración con el Ayuntamiento
de La Rinconada.

El otoño cultural de La Rinconada apuesta por la literatura, el
teatro, la danza, la música y un sinfín de acciones para 
hacerla atractiva y accesible al conjunto de la ciudadaníaCultura

Otoño Literario completa un año de 
compromiso con las letras y la literatura
Amparo Rubiales, Nativel Preciado, Marta Robles, Megan Maxwell o Paula Puerta formarán parte de este programa en los próximos meses. Ciclo que
visibiliza la literatura feminista, que continúa el trabajo con institutos y ambientes académicos y que apuesta por creadores locales

Miguel de Molina, Lorca, un cuento
de Andersen, la compañía teatral pri-
vada más antigua de Europa, la
inmortal 'Taí Virginia' y música, son
las fascinantes propuestas para el
público, copando viernes y sábados
los teatros del municipio

Los Centros Culturales del municipio
están en plena ebullición cultural con
una programación de otoño potente
que apoya la creación andaluza y
suma nombres propios de la escena
nacional e internacional. El Festival de
Cante Flamenco El Búcaro inauguró la
programación y les siguieron, en la pri-
mera quincena de octubre, Las Niñas
de Cádiz con 'El viento es salvaje'
(Premio Max de Teatro 2020 al Mejor
Espectáculo Revelación), La Pava
Teatro con su eterna 'En Sevilla hay
que morí', Teatro del Velador con 'La
cocina de los ángeles' e Histrión Teatro
con 'Juana, la reina que no quiso rei-
nar'.
La segunda quincena trae seis espectá-
culos a La Villa y al Antonio Gala. El
actor Ángel Ruiz se mete en la piel de
Miguel de Molina, un papel por el que
ganó el Premio Unión Actores, el
Premio Max y el Premio del Teatro
Musical al Mejor Actor Protagonista
en 2016. Lazona Teatro presenta el 15
de octubre en La Villa 'Miguel de
Molina al desnudo', canciones y emo-

ciones para conectar con un mito inol-
vidable. 
El cuento de Andersen 'el traje nuevo
del emperador' viene de la mano de

Desguace Teatro, obtuvo el
Reconocimiento Especial del Jurado
en los Premios Escenarios de Sevilla. El
16, en el Antonio Gala.
La compañía teatral privada más anti-
gua de Europa, Els Joglars, llega a La
Villa el 22, con 'Señor Ruiseñor', un
conflicto entre dos mundos que reivin-
dica el arte como patria universal,

humor con mucho arte.
Incombustible es 'Taí Viginia' de
Manuel Monteagudo. Premiada y con
25 años sobre los escenarios y casi
1000 funciones, la vida cotidiana de
una anciana con Alzhéimer que habla
de vejez, soledad y locura, en una
comedia agridulce. El 23 de octubre en
el Gala.

Alberto San Juan propone 'Nueva York
en un poeta' el 29 de octubre, en La
Villa. Un viaje por Granada, Nueva
York y La Habana para rendir homena-
je a Lorca. Finaliza octubre con dos
músicos locales, Vicky González y Fali
Pipió, donde sacan toda la música sur-
gida en el confinamiento y para lo que
contarán con artistas invitados.

Cartel del programa ‘Otoño Literario’, que se desarrolla en La Rinconada.

La última quincena de octubre trae
seis espectáculos a La Villa y el Gala

La edil Raquel Vega dice
que “este es un proyecto
semilla, porque siembra
el hábito lector en edades
tempranas”

Manuel Monteagudo se subirá al escenario del Antonio Gala Els Joglars llega con ‘Señor Ruiseñor’.

Alberto San Juan llegará a La Villa con un homenaje a Lorca. Ángel Ruiz se mete en la piel de Miguel de Molina.Desguace Teatro.

Vicky Glez y Fali Pipió.



Cultura y Juventud retoman este pro-
yecto para acercar la oferta cultural al
público joven, de 15 a 25 años, orien-
tado a la educación en materia de
artes escénicas y música, en colabora-
ción con de los institutos de la locali-
dad

La biblioteca del IES Carmen Laffon
ha acogido la presentación del Bono
Cultura Joven La Rinconada, un pro-
yecto de las áreas de Cultura y
Juventud a través del cual pretenden
acercar la oferta cultural al público
joven, orientado en materia de artes
escénicas y música, en colaboración
con los institutos de Secundaria que
deseen adherirse a esta iniciativa.

La delegada de Cultura, Raquel
Vega, acompañada del director del
Carmen Laffon, Juan Carlos
Escribano, ha presentado el Bono al
curso de segundo de Bachillerato de
Artes Escénicas del centro.

Escribano ha querido agradecer al
Ayuntamiento "todas las propuestas

que trae al instituto" y ha destacado
que todos los años la participación
por "nuestra parte ha sido buena y
acogemos bien las actividades que
viene del Consistorio porque todo
suma, no todo es un libro y un aula
con cuatro paredes, hay muchos pro-
yectos y se puede aprender de
muchas formas fuera del centro".
También ha adelantado que este año
recuperan la Gala Flamenca y un
musical que quedaron frenados por
la pandemia.

La delegada de Cultura ha explica-
do que este proyecto "nace de las
áreas de Juventud y Cultura para que
acudir al teatro a ver una obra de tea-
tro, música y danza, esté bonificado al
100 por cien para estudiantes matri-
culados en institutos de la localidad.
Básicamente éste es un carnet que lo
que pretende no es sólo que tengáis
una entrada bonificada, reservando
una parte del aforo, el 25%, para
aquellos jóvenes que decidan acudir
a nuestras representaciones, sino que

va más allá". Así, Vega ha explicado
que "queremos que esa experiencia
os aporte desde el punto de vista de
que os guste, de que podáis apren-
der, pero también pensamos que
esta iniciativa además debe ser valo-
rada dentro del aula y, en lo posible, el
grupo que asista a esa experiencia
tenga un retorno académico, que le
ayude a subir nota, a través de una
actividad complementaria como, por

ejemplo, una crítica, una posible
entrevista, un encuentro con acto-
res…".

El bono va dirigido a jóvenes de
entre 15 y 25 años, con carácter pre-
ferente para estudiantes de los IES
adscritos.

La delegada de Juventud,
Mercedes Bueno, señala que, en las
reuniones mantenidas con los jóve-
nes para dar forma al Plan Integral de

Juventud, "éstos nos hicieron llegar la
importancia de retomar este Bono
Cultural que pusimos en marcha en
2018 y que tuvo que parar durante el
confinamiento. A partir de ciertas
edades se produce una distancia y la
gente no pisa el teatro. Hay un seg-
mento de edad que nos cuesta que se
interese por las actividades culturales
y era importante estimular a ese seg-
mento más joven de la población".
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El programa de formación cul-
tural Factoría Creativa del

Ayuntamiento de La Rinconada
se prepara para afrontar un nuevo

curso con el que dar respuesta a
las inquietudes musicales, inter-
pretativas y artísticas de su alum-
nado.

"Factoría Creativa implica crea-
ción, innovación, talento y, sobre
todo, significa disciplinas artísticas
accesibles y asequibles para la ciu-
dadanía, con bonificaciones en la
matrícula. Presentamos una
nueva edición de este programa
decano de formación cultural que
desde el área de Cultura venimos
desarrollando desde hace varias
décadas y que cuenta con un elen-
co docente de gran calidad y expe-
riencia", explica la delegada de
Cultura, Raquel Vega.

De nuevo estará presente el fla-
menco con las aulas de danza y
guitarra flamenca.Rosa Gata diri-

ge el taller de danza en el que ha
formado a varias generaciones de
bailaoras mientras que el aula de
guitarra flamenca cuenta con
Antonio Carrión, en San José, y
con Juan José González, en
Rinconada.

En cuanto al aula de rock, el
alumnado puede participar en el

taller de batería, impartido por
Diego Ruiz,en el taller de guitarra
eléctrica, con Ángel Ruiz, o en el
de bajo eléctrico y teclados, ambos
de la mano de Juan Niebla.

El taller de teatro cuenta al
frente con una gran profesional de
la interpretación como es Chelo
Barrera, mientras que, para des-
entrañar todos los secretos del
arte de la fotografía,Belleda López
asumirá la dirección de esta aula.

El coste de la matrícula es de
73,66 euros con una bonificación
del cincuenta por ciento para per-
sonas con carné joven, estudian-
tes, desempleados, pensionistas y
menores de 15 años inclusive,
debiéndose acreditar cada caso.

Para final de curso,el alumnado
hará diferentes galas para demos-
trar todo lo aprendido durante las
clases con exposicones, conciertos
y piezas teatrales.

Bono Cultura Joven La Rinconada, programación 
de los Centros Culturales bonificada al cien por cien 

Raquel Vega, en el IES Carmen Laffón junto al director, Juan Carlos Escribano.

Factoría Creativa inicia el curso 2021-2022
Este programa de formación cultural oferta las aulas de teatro, baile,
fotografía, batería, bajo eléctrico, guitarra eléctrico, teclado y guitarra
flamenca

El precio de la matrícula
es de 73,66 euros, con
diferentes tipos de 
bonificaciones de hasta 
el 50 por ciento

Cartel promocional de la nueva edición de Factoría Creativa.

“Pensamos que esta 
iniciativa tenga un 
retorno académico, que
ayude a subir nota a 
través de una actividad
complementaria”

El festival comenzó con el home-
naje póstumo a Manuel Gómez
Pérez 'El Moreno'.El presidente de
la Peña El Búcaro,Antonio Carrión,
y el alcalde Javier Fernández, hicie-
ron entrega de una placa conme-
morativa y del cartel del festival a la
familia de 'El Moreno'. Carrión
destacó la dedicación y aportación
desinteresada de Manuel Gómez
en pro de la Peña y del flamenco en
el municipio. Un hombre al que
definió como amigo, compañero,

socio y directivo. Por su parte, el
alcalde subrayó que todas las perso-
nas que lo conocieron resaltan de
Manuel Gómez Pérez 'El Moreno'

que "era una persona generosa,ser-
vicial,un gran amigo.Su familia,su
mujer Guadalupe, sus hijos Guada,
Manolo y Julio destacan su vitali-
dad y su enorme alegría.Un traba-
jador incansable, para el que la
amistad era uno de los pilares de su
vida, junto con su familia y el fla-
menco".

Tras el merecido homenaje, el
cantaor local Antonio González 'El
Cabrerillo', acompañado a la guita-
rra por Manuel Quirós,abrió el fes-

tival. Le siguió Vicente Sordo
'Sordera' con Antonio Carrión al
toque. La ganadora de la Lámpara
Minera, Rocío Segura y el guita-
rrista Manuel Herrera continuaron
la noche con sus fandangos, soleá,

seguiriyas …. Cerró esta noche de
duende,Antonio Reyes,acompaña-
do de Antonio Carrión.El acto estu-
vo presentado por Salvador Milla y
de nuevo Concha Carrión y María
Carrión acompañaron a las palmas.

El Festival de Cante Flamenco 'El Búcaro' rinde
homenaje a Manuel Gómez Pérez 'El Moreno'
En su XXXVIII edición ha contado de nuevo con un cartel destacado con Vicente Sordo 'Sordera', Rocío Segura,
Antonio Reyes y el cantaor local Antonio González 'El Cabrerillo'. Al toque Antonio Carrión, Manuel Herrera y
Juan Quirós

La Hacienda Santa Cruz se
vistió de Gala para recibir
a lo más destacado del
panorama actual del
cante jondo

El alcalde, Javier Fernández, participó en el homenaje a ‘El Moreno’.
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El Centro Cultural Antonio Gala sirvió de
escenario para la entrega de la XX edición
de los Trofeos Radio Rinconada, después
de que la pandemia del Covid-19 obligara
a aplazar la última edición. El evento, que
se emitió en directo a través de la emisora
pública, contó con la participación de los
delegados de Deportes, Rafael Fernández,
y la presidenta del Consejo de
Administración del 104.7, Reyes Romero.
Ambos aprovecharon la ocasión para felici-
tar a los premiados y desear suerte a los
clubes locales para la temporada que
comienza. Igualmente, Fernández puso en
valor el esfuerzo municipal en “instalacio-
nes, programas y profesionales de la for-
mación deportiva, porque entendemos
que el deporte es una actividad que refuer-
za los valores que compartimos para la
sociedad rinconera”. Por su parte, Romero
hizo alusión a la nueva temporada del ente
público, cuya programación se aprobará
próximamente, y avanzó que seguirá
apostando por “formar, informar y entre-
tener, haciendo radio desde La Rinconada
y para La Rinconada”.

A continuación, se presentó en socie-
dad la nueva voz del deporte de Radio
Rinconada, Esther Pérez, que será la encar-
gada de retransmitir a la Unión Deportiva
Rinconada, en sustitución de Iván Salgado,
presente en el programa, que cambia el
micrófono por la coordinación deportiva
de la Agrupación Deportiva San José. Pérez
de mostró ilusionada y destacó que “espe-
ro contar muchos éxitos del Rinconada”.
Por su parte, Salgado agradeció los casi

cinco años que ha compartido con el cua-
dro rinconero: “Esto es un hasta luego, por-
que nunca dejas la radio del todo”. “Puedo
decir que he cumplido mi sueño de formar

parte del equipo de deportes de Radio
Rinconada”. Por su parte, Fran Martínez,
seguirá poniendo voz a la narración de la
Agrupación Deportiva San José. La entrega
de reconocimientos comenzó con tres ya
ex presidentes; concretamente, los de la
Agrupación Deportiva San José, José Luis
Casado, la Unión Deportiva Rinconada,
Manuel Díaz, y el Club Balonmano San
José, Fidel Gómez. Con esta placa, la Radio
agradece no sólo su labor, sino su atención
constante para con este medio. Los tres
coincidieron en que no se van del todo
porque “seguirán ayudando” a sus respec-
tivos clubes.

El mejor club polideportivo fue el

Wifiguay La Vega de baloncesto, que
ascendía a Primera Provincial, donde com-
petirá este año, y que ha devuelto el balon-
cesto de clubes federados a La Rinconada,
después de dos décadas de ausencia. Luis,
el entrenador, que recogía el trofeo, asegu-
raba que “este año mantenemos la misma
base de jugadores con algunos refuerzos y
queremos seguir creciendo”. 

Los premios a la cantera correspondie-
ron, en esta ocasión, al Benjamín C del Club
Deportivo Esfubasa, dirigido por Fermín, y
que estuvo representado en las tablas del
Antonio Gala por el total de la plantilla,
cuerpo técnico y presidente, Antonio
Vargas, quien habló de la “satisfacción que
supone ver crecer deportiva y personal-
mente a una plantilla como esta”; el
Cadete A del Rinconada. Víctor, su entrena-
dor, encabezó la comitiva de futbolistas y
se refirió al “amplio margen de mejora de
esta generación”; y al Prebenjamín del San
José, campeón imbatido de su grupo y con
una media de once goles por partido. Su
cuerpo técnico encabezó a un plantel tre-
mendamente ilusionado. Antes de la
entrega de los premios a los mejores juga-
dores de la temporada, se reconoció a los
que lo fueron el año pasado, que no pudie-
ron recoger su galardón por el Covid-19,
que obligó a aplazar la gala. Lobo, en el San
José –actualmente en el Castilleja-, y Moi
en el Rinconada, -actualmente en el
Algabeño-. Ambos destacaron a ambos
equipos como “su casa”.

Por último, los ganadores de la vigésima
edición, correspondiente a la campaña
2020-21, que tampoco siguen este año en
sus equipos. El mejor del Rinconada fue
Luis Cubero, que este año ha fichado por el
San José, mientras que en los cañameros,
el mejor fue Miguel Montaño, que se
encuentra en Carolina del Norte (EE.UU.)
por motivos académicos y deportivos. Su
hermano Fernando, que también ha
defendido la elástica azulina, recogió el pre-
mio en su nombre. A través de un mensa-
je de voz enviado desde tierras america-
nas, aseguraba que “estoy seguro que mi
camino y el del San José se volverán a
encontrar”. Cubero por su parte, aseguró
“seguir trabajando como hasta ahora para
ayudar a sus compañeros”.

Miguel Montaño y Luis Cubero reciben el
premio a los mejores de la pasada campaña

Se premió también a los mejores de 2020; Lobo
y Moi, a las canteras locales, al Wifiguay La Vega
y a Pepe Luis Casado, Manuel Díaz y Fidel GómezRadio y ocio

Radio Rinconada celebra la vigésima edición de la entrega de premios a los mejores futbolistas
del San José y el Rinconada en un acto que tuvo lugar en el Centro Cultural Antonio Gala 

Luis Cubero y Fernando Montaño, que recogió el trofeo de su hermano.

Los Prebenjamines del San José lo ganaron todo en su grupo.

Moi y Lobo recogieron el
premio de 2020, que
hubo de aplazarse por
causa de la pandemia

Pepe Luis Casado. Manuel Díaz Ábalos. Fidel Gómez, del BM San José.

El equipo Cadete de Rinconada fue premiado por su constancia.

El Benjamín de Esfubasa recibió un premio a la Cantera.

El Wifiguay Baloncesto La Vega, premio al mejor club polideportivo.

Moi y Lobo, ganadores del Trofeo en la edición de 2020.

Fernando, hermano de
Miguel Montaño, recogió
el premio a su hermano al
encontrarse éste en EE.UU.
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El área de Fiestas Mayores abre el plazo para que todos los niños y niñas de
la localidad que quieran participar en la Cabalgata de Reyes Magos puedan
inscribirse. Más información: www.larinconada.es

Ingredientes: 1 kg. calabaza limpia, 1
vaso de aceite,½ vaso de leche,1 vaso
de harina de trigo, 2 huevos grandes,
1 vaso de azúcar, una pizca de sal, 1
sobre de preparado para flan (32 gr.),
1 sobre de levadura química (16 gr.) y
caramelo líquido.

Cuece la calabaza cortada en trozos,
limpia de piel y semillas. También la
puedes hacer al vapor. Trituramos
hasta hacer un puré.

Añade al puré de calabaza la leche, el
azúcar,el aceite de oliva suave,la hari-

na de trigo, la pizca de sal, los huevos,
el sobre de preparado para flan y el
sobre de levadura en polvo.

Batir todos los ingredientes hasta que
quede una mezcla homogénea.

Cubre el fondo de nuestro molde
apto para horno con caramelo líqui-
do. Para estas cantidades puedes usar
un molde de 25 centímetros de diá-
metro por 9 centímetros de alto.

Vuelca la masa sobre el molde, con
cuidado de no salpicar el caramelo del
fondo, sin llenarlo del todo ya que
luego en el horno crecerá de tamaño
y no queremos que se salga.

Precalienta el horno a 170 grados,con
calor por arriba y por abajo,y cuando
esté caliente hornea el pastel de cala-

baza durante unos 40 ó 45
minutos.Esto dependerá de
cada horno.

Una vez que lo pinches,
siempre en forma oblicua,
y el cuchillo salga limpio,
saca el dulce y lo deja
enfriar del todo sobre una
rejilla. Aguanta bien en la
nevera por unos 2 ó 3 días.

Aprovechamos la temporada de
calabaza para preparar este rico
dulce fácil con ingredientes 
básicos de tu cocina

Pastel de calabaza
Abierto el plazo para la participación infantil
en la Cabalgata de Reyes Magos
El área de Fiestas Mayores abre el plazo de
inscripción, del 11 al 29 de octubre, para los
niños y niñas del municipio que cursen
desde 3º de Infantil hasta 2º de la E.S.O., y
que deseen formar parte de la selección para
participar en la Cabalgata de Reyes Magos
2022. Las solicitudes podrán presentarse en
el Ayuntamiento de La Rinconada (Plaza
España 6 - La Rinconada) o en la Tenencia de
Alcaldía (Plaza Juan Ramón Jiménez 8 - San
José de la Rinconada), de lunes a viernes, de 9
a 14 h (también martes tarde de 16 a 18 h).
También se puede solicitar a través del correo
electrónico en festejos@aytolarinconada.es.
Más información:
festejos@aytolarinconada.es
955798195 (buzón de voz)
661676435 (WhatsApp)

'Miguel de Molina al desnudo', de Lazona
Teatro
El próximo 15 de octubre, a las 20.00 horas,

el Centro Cultural de La Villa acoge cancio-
nes y emociones para conectar con un mito
inolvidable. Precio de la entrada 7 euros.

'El traje nuevo del emperador', de Desguace
Teatro
Toda la familia tiene una cita con la compa-
ñía Desguace Teatro para su espectáculo
basado en el famoso cuento de H.C.
Anderssen 'El traje nuevo del emperador'. El
16 de octubre a las 18.00 horas. Precio único
de 3 euros. En el Centro Cultural Antonio
Gala.

Otoño Literario presenta a Paula Puerta y su
obra 'Pieles mudadas'
El próximo 19 de octubre, el Centro Cívico
Los Silos acoge a la escritora Paula Puerta
que presenta su novela 'Pieles mudadas'. En
ella Otto Haro, un chef de prestigio, se verá
obligado a cambiar su mundo marcado por el
éxito, sus problemas familiares y sus adiccio-
nes. Un cambio motivado, entre otras razo-
nes, por un incidente en el que tendrá mucho
que ver Tina, una pediatra abandonada
supuestamente por su marido. A las 19.00
horas.

Qué hacer...

Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392
C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101
Virgen de Gracia, 1 955 797 875

Guardias en el núcleo de La Rinconada Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Avda La Unión 3 Lc 6 955 415 454
C/ Alberto Lista, 11 954 790 726
C/ El Mocho, 29 955 793 346
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6 954 792 339
C/ Los Carteros, 122 954 790 137
C/ Los Carteros, 90 955 790 607
C/ Madrid 954 790 234
C/ Rubén Darío, 5 955 793 604
Ctra. Bética 954 790 061

Farmacias de Guardia

Pilar Romero e Irene Sevilla, 
las creadoras del blog de 
yhoyquecomemos.com
que superan las 25.000 visitas diarias,
nos traen esta receta para la vuelta del
verano

Felicitaciones
Sonia Macías Román

Feliz cumpleaños a la mejor titi y
hermana. Que sigas disfrutando
de la vida y el deporte como lo
haces. Te queremos.

Jenni y Alves

¡Vivan los novios! Ya sí que
sí, por fin llegó el día.
Esperamos que la novia no
nos haga esperar mucho
porque siempre llega tarde.
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